
CТЕНОГРАММА 

41-го собрания Законодательной Думы Томской области  

пятого созыва 

 

29 апреля 2015 года        г. Томск 

 

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области 

 

Заседание первое         10-00 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна. 

 

Козловская О.В. Добрый день, уважаемые коллеги. Традиционно назову 

отсутствующих депутатов: в командировке Маркелов В.А., Собканюк Е.М., 

Шпетер А.К., к сожалению, не смог выехать с вахты Боргер А.А.; в отпуске  

Вяткин Н.А., Кормашов М.Б., Соломатина Т.В., Шутеев О.М.; заболел Антон 

Шарыпов. Он действительно болен.  

Отсутствует Кравченко Сергей Александрович. Пока непонятна ситуация по 

двум депутатам – Владимиру Владимировичу Казакову и Сергею Александровичу 

Губе. 

Уважаемые коллеги, у нас сегодня в работе Думы принимает участие Елена 

Юрьевна Ушакова, наш депутат в Государственной Думе Российской Федерации.  

Прежде чем перейти к началу работы, я предлагаю нам всем поздравить 

Аркадия Яковлевича Эскина с днём рождения. (Аплодисменты).  

На время отсутствия Александра Михайловича Феденёва, он в отпуске, 

официально по распоряжению Губернатора Томской области представителем в 

Законодательной Думе от исполнительной власти является Анатолий Михайлович 

Рожков. Он сегодня здесь присутствует. 

Должна сделать ещё одно сообщение. Руководствуясь Регламентом Думы, 

уведомляю вас, об изменение в составе фракции «Единая Россия». В связи с тем, 

что Александр Петрович Кадесников сложил полномочия депутата областной 

Думы, численность фракции с 27 человек сократилась до 26. 
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Прошу всех зарегистрироваться. 

Проводится регистрация.  

В зале присутствует 28 депутатов. Зарегистрировались 28 депутата. Кворум 

есть. Передано 9 голосов. 

Козловская О.В. Кворум есть. Уважаемые коллеги, движемся дальше по 

регламенту нашей работы. В Совет Думы поступила просьба от ряда депутатов 

сегодня в плотном режиме провести работу, потому что многие уезжают сразу 

после работы Думы. Должны вернуться в районы. У нас есть предложение 

сегодняшнее заседание провести без перерыва до 14.00. Это первое.  

Второе. Если есть технические моменты, то, соответственно, во время 

работы депутат может выйти на несколько минут из зала. Думаю, что мы с этим 

согласимся. Напоминаю, что для принятия решений по всем вопросам при 

голосовании нужно 22 голоса. 

Кроме того, у нас сегодня передано 9 голосов. Все документы есть. Если у 

кого-то есть сомнения, то у Сергея Дмитриевича можете посмотреть. По всем 

вопросам повестки дня наши коллеги своё решение выразили. 

Еще есть одно предложение от Совета Думы. Уважаемые депутаты, у нас 

сложилась традиция, что на Думе, когда мы слушаем отчёт Губернатора Томской 

области за прошедший год, я не выступаю со спичем, мы не проводим «Час 

Губернатора», и несколько лет подряд мы договорились, что не выступаем с 

политическими заявлениями. Думаю, что в этот раз это был бы еще наиболее 

уместно этого не делать, т.к. близится 70-лет Победы в Великой Отечественной 

войне, и Совет Думы принял решение, что мы всем фракциям дадим возможность 

через телевидение, радио, средства массовой информации обратиться и поздравить 

томичей. Есть такое предложение. Скажите, пожалуйста, по предложенному 

порядку есть замечания? Или кто-то настаивает на другом порядке работы? 

Из зала. Поддержать. 

Козловская О.В. Соглашаемся. Голосовать не будем? Не будем. Спасибо 

вам большое. 

Теперь, уважаемые коллеги, переходим к утверждению повестки собрания. 

У вас она на руках. Повестка одобрена Советом Думы. Предлагаю проголосовать 

за принятие её за основу. Голосуем. 
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Голосуется принятие повестки дня за основу. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………28+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Решение принято. Есть ли изменения, дополнения к 

предложенной Советом Думы повестке сегодняшнего собрания? Если замечаний 

нет, голосуем в целом. 

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………27+9 
Проголосовало против………………0 
Воздержалось…………………….......0 
Результат: принимается.  

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, прежде чем перейти к рассмотрению 

первого вопроса, я вам напоминаю, что у нас Регламенту, который определяет 

порядок рассмотрения вопроса об отчёте Губернатора. Если есть необходимость, 

то ещё раз к нему вернитесь, чтобы мы могли очень организовано этот вопрос 

провестки.  

Собрание приступило к рассмотрению первого вопроса повестки дня  

«Ежегодный отчет Губернатора Томской области о результатах деятельности 

исполнительных органов государственной власти Томской области за 2014 

год». 

Слово для доклада предоставляется Жвачкину Сергею Анатольевичу, 

Губернатору Томской области. 

Жвачкин С.А. Доброе утро, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые 

депутаты, приглашенные.  

Сегодня мы с вами подводим итоги работы в 2014 году. Не буду 

пересказывать 160 страниц отчета исполнительной власти, с которым, надеюсь, вы 

успели внимательно ознакомиться. Скажу о главном, о том, какие решения власти 

влияли на экономику и социальное самочувствие жителей Томской области. 

2014 год был сложным, не самым успешным в экономике, но я никак не могу 

и другим не позволю называть его кризисным. Кризис – это остановленные 

предприятия, невыплаты зарплаты, массовая безработица. Этого в Томской 

области не было и не будет. 
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Кризиса нет. Есть экономическая непогода: осадки в виде санкций, туман в 

виде оценок международных рейтинговых агентств, порывы ветра в виде 

колебаний курсов валют. Но и в этих условиях мы не сидели, сложа руки, и не 

ждали у моря погоды, а продолжали работать. 

Благодаря совместным усилиям исполнительной и законодательной власти 

мы еще два года назад занялись модным сегодня импортозамещением и созданием 

новых производств. И 2014-й стал годом, когда мы получили впечатляющие 

результаты наших решений. 

При сокращении в прошлом году ВРП на 0,7 % в силу влияния внешних 

факторов, мы продолжили курс на диверсификацию региональной экономики. В 

структуре нашего промышленного производства она устойчиво движется в сторону 

несырьевых отраслей. 

Несмотря на снижение индекса промпроизводства в сфере добычи полезных 

ископаемых на 4 %, в целом наша промышленность завершила 2014-й год с 

плюсом. Вслушайтесь в цифры: на 70 % вырос объем деревопереработки, на 60 – 

объем производства пластмассовых изделий, на 30 – объем химического 

производства, на 17 % – машиностроение. 

За каждой этой цифрой стоят новые рабочие места и новые производства. 

Назову ключевые. 

Это открытый в сентябре завод «Вириона» по производству лекарств с 

объемом инвестиций в 300 миллионов рублей, который вдвое увеличил мощности 

объединения. 

Это завод по выпуску фанерного шпона мощностью 100 тысяч кубических 

метров в год в Асино, запущенный в ноябре. Он стал первым из десяти заводов, 

строящихся в рамках лесопромышленного парка. Стоимость иностранных 

инвестиций в развитие площадки 13 миллиардов рублей, здесь работают 1800 

человек, а также 500 работников подрядных организаций. 

Это производство электронной аппаратуры и R’n’D-центр компании «Стелс» 

– резидента особой экономической зоны, открытые в декабре с объемом 

инвестиций в 122 миллиона рублей. 

Наши промышленные и инновационные компании в два с половиной раза – 

до двух с половиной миллиардов рублей – увеличили объем производства для 
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«Газпрома» и «Газпромнефти». Благодаря «дорожной карте» с газовиками, на 

томских предприятиях создано более тысяч новых рабочих мест. И наша цель еще 

амбициознее – к 2017 году выйти на объемы заказов в 8 миллиардов рублей в год. 

Флагманом области оставался наш научно-образовательный комплекс. Здесь свои 

позиции, несмотря на жесточайшую конкурентную среду, мы только укрепили. 

Вырос общий объем финансирования томских университетов и 

академических институтов – он превысил 21 миллиард рублей. Инновационный 

пояс Томской области пополнился тридцатью новыми компаниями. Более чем на 

16 % увеличилось финансирование научной деятельности. Оно составило 9,3 

миллиарда рублей. На 15 %, до 3 миллиардов рублей, выросли частные инвестиции 

в научно-исследовательские и опытно-конструкторские разработки. 

Неудивительно, что именно в Томске в прошлом году мы провели первый в стране 

форум молодых ученых (а через три недели проведем второй). 

О строительной индустрии. Нам удалось переломить негативную динамику 

предшествующих лет, и более чем на 6 % увеличить объемы строительных работ. 

Хочу напомнить, что в среднем по России они упали на 4,5 %. 

Мы сохранили рекордно высокие темпы ввода в эксплуатацию жилых домов, 

превысив почти на 17 % показатель 2013 года. 619 тысяч квадратов жилья – это 

рекорд почти за четверть века. Главный рекордсмен – ваш коллега, Александр 

Карлович Шпетер. 

О сельском хозяйстве. К сожалению, объем выпуска сельскохозяйственной 

продукции сократился по сравнению с 2013 годом на 2,6 % и составил около 24 

миллиардов рублей. Томским аграриям пока не помогли удержать планку ни 

различные финансовые меры господдержки, ни продовольственное эмбарго. Рост 

только в производстве мяса – на 2,2 % и картофеля – почти на 2 %.Очевидно, что 

проблема кроется не в недостатке ресурсов: в прошлом году в сельское хозяйство 

направлено 4,6 миллиарда рублей, из которых треть приходится на бюджетные 

средства, а две трети – на частный капитал. Тем не менее, и в сельском хозяйстве 

нам удалось поставить своего рода рекорд. В декабре – впервые за два десятилетия 

– мы открыли животноводческий комплекс в Кривошеинском районе на тысячу 

голов крупного рогатого скота. Я благодарю инвестора Паруйра Амаяковича 

Яврумяна и строителя фермы Екатерину Мефодиевну Собканюк за четко 
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выдержанные сроки ввода объекта в эксплуатацию. Стоимость проекта составила 

560 миллионов. В рамках госпрограмм мы подвели к Пудовке природный газ, 

центральное водоснабжение, построили для людей новую спортивную площадку. 

О потребительском рынке. В 2014 году в регионе продолжила рост 

пищевая промышленность. Общий объем производства составил 24,5 миллиарда 

рублей, темпы роста – почти 7,5 %. Это выше, чем в среднем по России. Кроме 

того, Томская область – один из четырех регионов Сибирского федерального 

округа, в котором «пищевка» растет (в восьми сибирских регионах эта отрасль 

показала отрицательную динамику). 

Впервые за последние годы у нас выросли объемы выпуска хлеба и 

хлебобулочных изделий. Более чем на 10 % вырос оборот ярмарок выходного дня, 

которых мы провели больше тысячи.700 рабочих мест создал введенный в 

эксплуатацию крупнейший торгово-развлекательный центр «Изумрудный город» 

площадью около 47 тысяч квадратных метров. С открытием этого центра в 

Томскую область впервые пришли мировые сети быстрого обслуживания. 

Торговую деятельность в регионе начала крупнейшая в России розничная сеть 

«Магнит», которая в прошлом году открыла 13 магазинов. На 32 магазина 

увеличили свои сети компании «Холидей», «Мария-Ра», «Лама», «Ярче», «Радуга 

вкуса». 

И конечно, для нас ценны тут не только инвестиции торговых сетей, новые 

рабочие места и налоги. Немаловажно, что жители Томской области получают 

новые сервисы, ассортимент и конкурентные цены. 

О малом и среднем бизнесе. Количество малых и средних предприятий в 

регионе осталось на том же уровне, что и годом ранее – более 46.5 тысяч фирм и 

индивидуальных предпринимателей. Их оборот вырос почти на 4 %, до 97 

миллиардов рублей. Сектор получил почти 700 миллионов рублей государственной 

поддержки. На предприятиях создано более полутысячи новых рабочих мест. Но 

скажу честно: это крайне мало. В вопросах малого и среднего бизнеса нам нужны 

прорывные решения. Об этом на последнем заседании Госсовета говорил 

Президент Владимир Путин, об этом говорят сами предприниматели. Мы 

приступили к разработке новой системы взаимодействия с малым и средним 

бизнесом в регионе будем кардинально менять. 
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Одной из ключевых наших задач – это работа с инвесторами. Мы завершили 

внедрение Стандарта деятельности органов региональной исполнительной власти. 

Вместе с 22 регионами приняли участие в пилотном Национальном рейтинге 

состояния инвестиционного климата, который провело Агентство стратегических 

инициатив. Мы заняли восьмое место в России. Наш регион лидирует по 

эффективности процедур по подключению к электроэнергии, наличию и качеству 

регионального законодательства о защите и поддержке инвесторов, по 

эффективности финансовой поддержки малого предпринимательства. Но 

собственно инвестиций мы привлекли в 2014-м меньше, чем в 2013-м – 108,7 

миллиарда рублей. Из-за спада в экономике и сложившейся ситуации на сырьевых 

рынках наш результат – 95,2 % к уровню прошлого года. Для Сибири неплохой 

показатель, но нас он устроить не может. Мы с вами привыкли равняться на 

сильнейших. 

Теперь – о самочувствии жителей Томской области, о зарплатах, демографии 

и социальной сфере. Среднемесячная заработная плата в 2014 году выросла почти 

на 7 % и составила 32,5 тысячи рублей. Мы по-прежнему вторые по средней 

зарплате в Сибири после Красноярского края и первые в нашем Сибирском округе 

по величине заработной платы работникам бюджетной сферы. 

К сожалению, нам не удалось избежать общероссийских тенденций, и в прошлом 

году – впервые с 2008-го – инфляция в Томской области достигла двузначного 

значения – 10,7 %. Но при этом она на 0,7 % ниже, чем в среднем по стране. А 

темпы роста потребительских цен на продукты в Томской области одни из самых 

низких в Сибири. Мы лидируем и среди регионов с наиболее благоприятной 

демографической ситуацией. За год нас стало больше на 4300 человек – 1 миллион 

74 тысячи 400 человек. 

Образование. Не буду перечислять, сколько школ мы отремонтировали, 

сколько приобрели новых парт и заменили старых окон. Материальная сторона 

системы образования, конечно, важна. Но не меньше важны результаты 

деятельности образовательных учреждений. В прошлом году сразу четыре школы 

Томска и Северска вошли в ТОП-500 лучших школ России. Это 24-я и 29-я томские 

гимназии, Северская гимназия, лицей при ТПУ. Четыре школы вошли в число 

двухсот ведущих сельских школ – тогурская, зональненская, бакчарская и первая 
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кожевниковская школы. В Кожевникове мы построили новую школу – 

крупнейшую в сельской местности. В ней учатся 440 ребятишек, в том числе 50 

детей из отдаленных сел живут в интернатском отделении. В системе начального 

профессионального образования на базе Томского техникума прикладных 

строительных квалификаций мы открыли второй многофункциональный центр для 

подготовки кадров в сфере строительства и ЖКХ. Главным партнером этого 

учебного заведения стал Томский государственный архитектурно-строительный 

университет. 

Здоровье. Важным шагом развития системы здравоохранения стало 

завершение строительства радиологического корпуса областного онкологического 

диспансера. Напомню, его история уходит в 2000 год, когда был залит фундамент. 

Но фактически мы начали стройку только в 2013-м, когда убедили федерацию 

выделить 457 миллионов рублей на приобретение современной медтехники и 

выделили из областной казны 309 миллионов на возведение объекта. Благодаря 

сверхсовременному каньону, сегодня мы значительно повысили доступность 

онкологической помощи томичам и жителям области. Мы продолжили сокращать 

дефицит медицинских кадров. В рамках программы «Земский доктор» 50 

специалистов переехали в села, 10 – в малые города. Каждый из них получил по 

миллиону рублей на покупку жилья. Мы обновили парк автомобильной техники 

для скорой помощи. 24 новых автомобиля уже работают не только в областном 

центре, но и в Шегарском, Бакчарском, Верхнекетском, Тегульдетском, 

Молчановском, Колпашевском и Первомайском районах. Установили семь новых 

фельдшерско-акушерских пунктов в сельской местности. 14 ФАПов капитально 

отремонтировали. Почти 900 миллионов рублей направили в отрасль в рамках 

госпрограммы «Развитие здравоохранения Томской области». И это без учета 

средств территориального фонда обязательного медицинского страхования. Почти 

1,1 миллиард выделили из областного бюджета на ряд ведомственных целевых 

программ в сфере здравоохранения. Безусловно, ждем системных сдвигов в работе. 

Социальная защита. Наши образовательные и медицинские учреждения 

стали более доступными для людей с ограниченными возможностями. 

Безбарьерная среда создана в областной клинической больнице, Первомайской 

ЦРБ, в восьми образовательных организациях. 19 школ приобрели 
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специализированное учебное и реабилитационное оборудование для инвалидов, а 

на базе Томского техникума социальных технологий мы открыли первый в области 

Ресурсный центр инклюзивного профессионального образования. Всего этого 

конечно крайне мало, но мы сдвинули с мертвой точки десятилетиями не 

решаемую проблему. 

5,8 миллиарда направили на социальную защиту населения. Из них 4,6 

миллиарда рублей – средства областного бюджета. Здесь приоритетным 

направлением для нас осталось оказание адресной помощи. Мы выдали почти 

1,600 сертификатов на региональный материнский капитал – на четверть больше, 

чем рассчитывали. Почти 2,5 тысячи детей из многодетных малообеспеченных 

семей получали ежемесячные денежные выплаты. 755 семей с 

несовершеннолетними детьми получили социальные пособия в рамках 

социального контракта о взаимных обязательствах по преодолению трудной 

жизненной ситуации.2014-й стал годом подготовки к празднованию юбилея 

Победы в Великой Отечественной войне. 26 фронтовиков и вдов участников войны 

получили новое жилье за счет федеральных средств. А за счет областного и 

местных бюджетов мы отремонтировали 852 квартиры ветеранов. Привели в 

порядок все 168 мемориальных комплексов на территории Томской области и 

реконструировали мемориал нашим героям на Смоленщине. Мы продолжили 

работу по профилактике социального сиротства, развитию института приемных 

родителей. 598 детей, в том числе 16 детей-инвалидов, нашли свои любящие семьи. 

В школах приемных родителей прошли подготовку 442 человека. 

Спорт. Для развития массового любительского спорта мы построили 25-

метровый бассейн в Верхнекетском районе, лыжную базу в Стрежевом, крытый 

футбольный манеж в Томске, продолжили строительство 50-метрового 

олимпийского бассейна. Торжественное открытие этого объекта состоится в июне с 

участием министра спорта Виталия Мутко, и, конечно, с участием депутатов. 

Культура. Прошлый год в России был объявлен Годом культуры. В этой 

сфере Томская область совершила поистине культурную революцию. Мы в два 

раза увеличили финансирование из федерального бюджета наших проектов. А по 

сравнению с 2012-м годом, рост федерального финансирования – пятикратный. 

Наиболее знаковыми культурными мероприятиями стали Международный 
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кинофестиваль «Золотой витязь», который собрал около 30 тысяч зрителей, 

гастроли симфонического оркестра Мариинского театра под управлением маэстро 

Гергиева, федеральный сабантуй, на который съехались свыше десяти тысяч 

человек из почти 60 регионов России. Не могу не назвать гастроли Национального 

российского оркестра под управлением Михаила Плетнева; спектакли 

белорусского Национального академического театра имени Янки Купалы. 

Набирали популярность наши традиционные фестивали – коренных 

малочисленных народов «Этюды севера», казачьей культуры «Братина», 

традиционных сибирских ремесел «Праздник топора». Мы впервые провели 

гастрономический фестиваль «Царская уха» в Нарыме и «Золотая береста» в 

Асиновском районе. Мы существенно продвинули вперед нашу концертную и 

театральную деятельность. Томский академический симфонический оркестр под 

управлением Ярослава Ткаленко после перерыва в несколько десятилетий 

возобновил гастроли в наших муниципальных районах, малых городах. В сентябре 

томские музыканты выступили с концертами в Стрежевом и Каргаске. В 

преддверии нынешнего Года литературы мы поддержали инициативу Томского 

союза писателей и издали девятитомник «Томская классика» с произведениями 

девяти наиболее известных томских писателей 19–20-го веков. В этом году 

дополним издание. 

Прошлый год был успешным и в борьбе с преступностью, профилактике 

правонарушений. Зарегистрировано 20616 преступлений и этот показатель – самый 

низкий за последние 24 года. 

По традиции в своем ежегодном отчете я хочу поделиться с вами 

результатами наших девяти приоритетных проектов-маяков и буду делать это, пока 

мы не завершим реализацию проектов. 

Наш первый «маяк» – «Институты развития». В 2014-м мы существенно 

продвинулись в создании индустриальных парков. Направили более 373 миллионов 

рублей, в том числе 280 миллионов – из федерального бюджета. Провели 

планировку территории, смонтировали сети водоснабжения, водонасосную 

станцию, систему энергоснабжения, газопровод. Степень готовности 

инфраструктуры составляет почти 70 %. Также заключили соглашения с 17 

потенциальными резидентами: мы еще не закончили строительство, а уже 
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заполнили промпарк на три четверти. Площадка решит две задачи. Первая – 

развитие малого бизнеса, вторая – серийное производство наукоемкой продукции. 

В конечном счете – это новые рабочие места и дальнейшая диверсификация 

экономики. 

Наш второй «маяк» – «Томским университетам – мировой статус». 

Наши национальные исследовательские университеты, ТГУ и ТПУ, за год 

существенно улучшили свои позиции в рейтинге QS. Томский государственный 

университет поднялся на 100 мест, политех отвоевал 70 мест. 

Университеты продолжили развивать инфраструктуру. ТГУ заселил новое 

студенческое общежитие на 1.200 мест. ТУСУР ввел в эксплуатацию новый 

учебный корпус и приступил к строительству студенческого общежития. ТПУ 

продолжил возведение комплекса учебно-лабораторных зданий, бассейна и 

общежития на 720 мест. Сегодня в томских университетах учатся студенты из 47 

зарубежных государств, а также ребята из 75 регионов России. Не случайно 

Международный совет, который возглавляет министр образования и науки России 

Дмитрий Ливанов, включил ТГУ и ТПУ в четверку ведущих университетов 

страны. А наш PR-проект «Учись в Томске!» стал победителем национальной 

премии в области общественных связей «Серебряный лучник» в номинации 

«Лучший проект развития и продвижения территорий». 

О «маяке» «Дороги и транспортный комплекс». Мы продолжили 

строительство и реконструкцию Северной широтной дороги. В Парабельском 

районе завершили реконструкцию 22 километров автодороги «Могильный Мыс – 

Парабель – Каргасок». В Колпашевском районе продолжили реконструкцию 15 

километров этой же дороги. Подписали соглашение с Аманом Тулеевым по 

проектированию, строительству и эксплуатации автомобильной дороги «Томск – 

Тайга». Нам предстоит через частно-государственное партнерство 

реконструировать и построить 12-километровую дорогу от железнодорожной 

станции «Басандайка» до границы с Кузбассом. Также мы подписали 

трехстороннее соглашение о сотрудничестве с правительством Новосибирской 

области и компанией «Северный транзит» о проектировании, строительстве и 

эксплуатации автомобильной дороги «Игол – Орловка». Ее общая протяженность – 

455 километров, из которых 46 проходят по территории нашего региона, 45 – по 
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территории Новосибирской области, 364 километра дороги являются частными и 

принадлежат компании «Томскнефть». С южной стороны новая автодорога 

обеспечит подъезд к федеральной трассе М-51 «Байкал» и Транссибу, с северной – 

к Северному широтному коридору и Югре через Стрежевой. Безусловно, самым 

значимым проектом в развитии транспортной системы региона стал долгожданный 

ввод моста через реку Вах. Мостовой переход длиной 8 километров объединил 

столицу томских нефтяников Стрежевой с Югорским Нижневартовском, Томскую 

область – с Ханты-Мансийским автономным округом, Сибирь с Уралом. Сбылась 

мечта стрежевчан длиной в несколько десятилетий. Для нашей области новые 

дороги – это не только возможность быстро добраться из точки А в точку Б. Это 

создание новых центров лесозаготовки и сбора дикоросов. Это строительство 

транзитных коридоров и развитие сферы услуг на всем их протяжении. 

Еще один наш «маяк» «Томский газ – томичам». Мы завершили 

строительство газораспределительных сетей на 19 объектах Томска, Томского, 

Шегарского и Александровского районов. Благодаря этой работе, введем в 

эксплуатацию 225 километров распределительных газопроводов, более 5 тысяч 

домовладений получат возможность технологического присоединения. Уже 36 

тысяч семей пользуются недорогим и экологичным видом топлива. Это 10 % 

населения области. 

Особенность нашей программы газификации в том, что выгоду от нее 

получат население и малый бизнес. Газ – дешевый и стабильный энергоноситель. А 

значит, у наших фермеров появятся новые возможности строительства 

животноводческих комплексов, выпуска конкурентной продукции. Масштабные 

работы по газификации продолжаем в этом году, они охватят Шегарский, 

Асиновский, Бакчарский, Чаинский и Тегульдетский районы. Специалисты начнут 

проектирование объектов газораспределения в Зырянском и Первомайском 

районах. «Газпром» выделяет на реализацию программы 800 миллионов рублей. 

О «маяке» «Атомный прорыв». Сибирский химический комбинат в рамках 

федеральной целевой программы «Ядерные энерготехнологии нового поколения» 

продолжил крупнейший инвестпроект по созданию опытно-демонстрационного 

комплекса. Разработана проектно-сметная документация и получены 

разрешительные документы. В реализацию проекта, который даст вторую жизнь 
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атомной столице области, госкорпорация «Росатом» и федеральный бюджет в 

прошлом году вложили 2.28 миллиарда рублей. Основные работы стартуют в этом 

году. 

Больших успехов мы достигли в реализации нашего «маяка» «Детский 

сад – каждому ребенку». В прошлом году дополнительно ввели 2.486 дошкольных 

мест. Построили семь новых детских садов в рамках государственно-частного 

партнерства, возвели пять пристроек, капитально отремонтировали 24 детских сада 

и один реконструировали. На развитие системы дошкольного образования 

привлекли почти 400 миллионов рублей из федерального бюджета. Мы уже забыли 

как страшный сон многочисленные митинги мам, протестующих против 

отсутствия детских садов. Наши дети получают доступное и качественное 

дошкольное образование, общаются со сверстниками. А молодые мамы получают 

возможность работать и строить карьеру. 

Развивается «маяк» «Томские набережные», общая стоимость которого, 

превышает 46 миллиардов рублей. Здесь в прошлом году мы провели ряд 

изысканий по исследованию русла Томи, заключили контракт с 

«Томгипротрансом» на разработку ПСД на строительство дамбы. Институт 

«Ленгипрогор» приступил к разработке мастер-плана проекта. Компания «Санкт-

Петербург – Гранит» начала реконструкцию набережной реки Ушайки и 

центральной части проспекта Ленина. Эти работы на 100 % финансирует 

«Газпром», они будут завершены в 2016 году. Также мы провели открытый 

международный конкурс на лучшую архитектурно-градостроительную концепцию 

Музея науки и техники, который разместится на набережной Томи. Сегодня 

работаем над проектом. 

Еще один «маяк» – «Академпарк». Его стоимость мы оцениваем в 

полмиллиарда рублей, а сроки реализации – до 2020 года. В прошлом году мы 

разработали концепцию этого проекта и градостроительную документацию. По 

моему поручению мэр Томска Иван Григорьевич Кляйн возглавил рабочую группу, 

начато строительство первых объектов – таких, как лыжероллерная трасса. Но этих 

объектов – удобных, комфортных, востребованных томичами – должно быть 

много, поэтому я делаю особое приглашение инвесторам. 
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И, наконец, наш девятый «маяк» «Экономика природы». Я уже говорил 

вначале о значительном вкладе лесной отрасли в экономику региона, но ее 

потенциал гораздо больше. По сути, мы создали с нуля единую 

автоматизированную систему управления лесным комплексом. Приступили к 

формированию кластера возобновляемых природных ресурсов. 

В отрасль заготовки и переработки дикоросов инвестировано 170 миллионов 

рублей – почти на 40 % больше, чем годом ранее. Причем, девять рублей из десяти 

– это средства бизнеса. Заготовители потратили на закуп дикоросов почти 

миллиард рублей. Модернизировали заготовительные пункты в Асиновском, 

Молчановском, Верхнекетском и Томском районах. Открыли двери два магазина 

«Дары природы» в областном центре. Компании ввели в эксплуатацию цех по 

глубокой переработке кедрового ореха, освоили новые технологии по переработке 

чаги и производству натуральных грибных экстрактов. Вместе с вами мы 

разработали госпрограмму «Развитие рыбохозяйственного комплекса Томской 

области». Дополнительно ввели в эксплуатацию свыше пятисот гектаров 

рыбохозяйственных водных объектов. Впервые за 20 лет возобновили 

рыбохозяйственные исследования по выявлению допустимого вылова, 

современных мест нерестилищ, зимовальных ям осетровых и сиговых. Открыли 

первое в области рыболовное форелевое хозяйство на Кудринском карьере близ 

Томска. Полностью восстановил работу рыбоконсервный комбинат в 

Александровском. В прошлом году он произвел 1.2 миллиона банок консервов. 

«Колпашевский рыбозавод» и предприятие «Рыба из Апреля» открыли четыре 

специализированных рыбных магазина в Томске, Асино и Колпашево с 

ассортиментом более 250 наименований. В охотничьем хозяйстве наладили учет 

диких животных. Провели зимний маршрутный учет почти на одиннадцати 

тысячах километров, в том числе, по лесу, полю и болоту. В итоге отметили 

увеличение численности основных видов охотничьих животных – лося, дикого 

северного оленя, соболя, боровой дичи. Экономика начинается с учета, и корректно 

посчитанные ресурсы нашей «Экономики природы» позволят распределить их 

максимально эффективно, создать тысячи новых рабочих мест в сельских и 

таежных поселках, повысить предпринимательскую и инвестиционную 

деятельность. 
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Все наши девять маяков объединяет проект создания инновационного 

территориального центра «ИНО Томск», над которым мы работали весь прошлый 

год вместе с руководителями 12 федеральных министерств и ведомств и главами 

крупнейших российских компаний.14 января премьер-министр Дмитрий Медведев 

подписал распоряжение правительства о концепции «ИНО Томск». Этот документ 

определяет вектор развития нашей Томской области в сфере ядерных технологий, 

нефтехимии, электронного приборостроения, информационных технологий, 

фармацевтики и медицинской техники, возобновляемых природных ресурсов. 

Используя советскую лексику, это план развития экономики области как минимум 

на две предстоящие пятилетки. 

К формированию концепции «ИНО Томск» вместе с федеральным центром, 

научно-образовательным комплексом и бизнес-партнерами мы подошли предельно 

конкретно. Как губернатор, я удовлетворен не только работой над документом, но 

в первую очередь его итоговым содержанием: здесь нет «хотелок» и замков из 

песка. Каждая программа, каждый объект – это четкие планы федеральной и 

региональной власти, продуманные проекты бизнеса – «Газпрома», «Росатома», 

«Роснефти», «СИБУРа», «Газпромнефти», «Микрогена» и других. При этом в 

программе есть место не только крупным госкорпорациям и национальным 

университетам, но и малому бизнесу. Это часы с прозрачным корпусом, в котором 

каждый сможет увидеть, как работает весь механизм, пружины и колесики. 

Что даст области «ИНО Томск»? В первую очередь масштабные 

инвестиции, – более 200 миллиардов рублей до 2020 года. 65 % этих средств – 

вложения частного бизнеса, 35 % – средства федерального и регионального 

бюджетов. Эти планы реальны, ведь за последние три года государственные и 

частные вложения в создание томского инновационного центра составили почти 40 

миллиардов рублей, а финансирование научно-образовательного комплекса – 75 

миллиардов. 

Во-вторых, «ИНО Томск» – это новые производства, новые рабочие места и, 

как следствие, – дополнительные поступления в бюджет. В-третьих, на новый 

уровень выйдут наши университеты и академические институты, которые в 

проекте «ИНО Томск» играют одну из главных ролей. В-четвертых, «ИНО Томск» 

в буквальном смысле откроет перед жителями области новые коридоры в соседние 
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регионы. Ну и в-пятых, концепция призвана сделать Томск, другие наши города и 

районы более удобными для жизни, работы, отдыха и воспитания детей. 

В прошлом году мы продолжили курс на открытость власти, на диалог с 

экспертным сообществом, с жителями области. Более 150 общественно важных 

вопросов рассмотрели наши экспертные советы. Мы сформировали систему 

независимой оценки качества работы областных государственных учреждений, 

которые оказывают социальные услуги. Мы продолжали открываться миру, и в 

сентябре провели Пленарную встречу Сети главных городов Азии. Томск – 

единственный город России, который участвует в этой престижной международной 

организации, объединяющей 13 азиатских городов от Дели до Токио. Мы 

сохранили межнациональное согласие и мир в регионе. Это не только результат 

проведения разнообразных культурных мероприятий, но и работы по 

профилактике экстремизма. 

Отдельное внимание мы сосредоточили на профилактической работе в 

студенческой среде, в общежитиях, в развлекательных заведениях. Тесно 

взаимодействуем с руководством университетов, со студенческими профкомами и 

национальными землячествами. 

Уважаемые коллеги! Сегодня перед нами стоят непростые задачи. Нам 

необходимо сохранить все действующие производства и рабочие места, а также 

реализовать планы по развитию экономики. 

Я ставлю задачу на треть увеличить объем инвестиций в нефтегазовом 

комплексе. Открыть новые производства на «Томлесдреве» и «Сибкабеле». 

Продолжить строительство Асиновского лесопромышленного парка и 

модернизацию «Томскнефтехима». Построить объекты газификации в Шегарском, 

Асиновском, Бакчарском, Чаинском и Тегульдетском районах. Перевести на 

эффективную систему управления нашу особую экономическую зону. Завершить 

строительство обеих площадок индустриального парка. Увеличивать долю 

местных сельхозпроизводителей на региональном и внешнем рынках. 

Безусловно, нам необходимо продолжить развитие социальной сферы. Но 

сделать так, чтобы она не только наполнялась государственными инвестициями, но 

и давала отдачу. Чтобы жители области были удовлетворены услугами в наших 

поликлиниках и больницах, школах и детских садах. До конца года мы дадим 
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путевку в муниципальный детский сад всем без исключения дошколятам старше 

трех лет. Внедрим государственный образовательный стандарт во всех школах 

области. Откроем центры опережающей подготовки кадров для речного транспорта 

и нефтегазовой отрасли. Продолжим продвигать томские университеты в 

международных рейтингах и привлекать в Томск иногородних и иностранных 

студентов. Внедрим новые формы социального обслуживания населения – в том 

числе, работу выездных бригад и социальных комнат. Открыв для томичей двери 

олимпийского бассейна в Томске, завершим строительство многопрофильного 

спортивного комплекса в Северске. Задачи непростые, но выполнимые, если во 

власти на всех уровнях будут стоять грамотные управленцы и специалисты, у 

которых душа болит не за свой карман, а за общее дело.  

Многие уже заметили кадровые изменения в региональной исполнительной 

власти. Они будут продолжаться и дальше, с ликвидацией неэффективных и 

дублирующих структур. Рассчитываю, что обновлению власти по всей области 

поможет и череда масштабных избирательных кампаний. 13 сентября нам 

предстоит избрать глав десяти районов, мэра Северска, руководителей десяти 

сельских поселений, 345 депутатов городских и районных дум, один сельсовет. В 

будущем году нас ожидают выборы в региональный парламент и Государственную 

Думу России. Что такое выборы? Это экзамен, который сдают кандидаты самой 

широкой комиссии – жителям наших городов и районов. Так вот – 

экзаменационная сессия уже наступила. Наша с вами главная задача – слушать и 

слышать людей, знать, что волнует их сегодня. Мы должны оградить людей от 

необоснованного повышения цен на продукты, от роста тарифов. Мы должны 

максимально эффективно тратить каждый бюджетный рубль, чтобы иметь 

возможность больше помогать нуждающимся и тем, кто нацелен на созидание. Мы 

обязаны помочь органам местного самоуправления, городским и районным 

властям. Но помнить еще вот о чем. Мы нередко прощаем нашим коллегам в 

городах и районах невыполнение их прямых обязанностей – по благоустройству 

территорий, вывозу мусора, уборке и ремонту дорог. Дескать, что с них взять – 

денег-то в местных бюджетах нет. Но отсутствие средств и экономические 

сложности не могут и не должны быть объяснением плохой работе. Потому что от 

этой работы зависит самочувствие людей, зависит оценка, которую, по большому 
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счету, люди поставят власти в сентябре на выборах. Хочу сказать спасибо своей 

команде и депутатскому корпусу за плодотворное сотрудничество. Спасибо всем 

томичам за понимание, за мудрость, за то, что мы все живем в прекрасной Томской 

области. 

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Анатольевич. Уважаемые коллеги, у нас 

сейчас есть возможность задать Губернатору вопросы. Пожалуйста, Олег 

Владимирович. Затем Владимир Казимирович. 

Громов О.В. Сергей Анатольевич, в программе «ИНО Томск 20», 

подписанной Председателем Правительства, в 2015году стоит реконструкция 

дороги от Камаевки до Асино. Будет это решение выполнено либо останется на 

бумаге? Спасибо. 

Жвачкин С.А. Да, мы занимаемся этой дорогой. Это одна из приоритетных 

дорог для нас по многим причинам. Там живёт большое количество томичей. И мы 

там развиваем и усиливаем лесоперерабатывающий комплекс. Мы нашли 

поддержку премьер-министра. Сегодня работаем с министерством для того, чтобы 

доложить вам – депутатам по конкретным цифрам. Но начало работ по дороге 

включено Минтрансом на 2015 год. 

Козловская О.В. Владимир Казимирович, пожалуйста, Ваш вопрос. Затем 

Алексей Геннадьевич. 

Кравченко В.К. Сергей Анатольевич, спасибо за отчёт и за поставленные 

задачи, в том числе и перед муниципальными образованиями Томской области.  

Один вопрос. В субботу был в Тегульдетском районе. Там остро стоит 

вопрос с привлечение молодых специалистов. У нас получается так, что те 

муниципальные образования, где сельское хозяйство развивается, например, 

Первомайский район, который в этом году сдал 40-квартирный дом, из них 28 

квартиры получили молодые специалисты. Они получили господдержку через 

программу «Устойчивое развитие сельских территорий». Практически из 

собственных средств вкладывали 30%. Таким образом, привлекли молодых 

специалистов даже из соседних областей. А такие территории, как Тегульдетский 

район, где нет сельского хозяйства, не могут получить господдержку на молодых 

специалистов, кроме врачей. На сегодняшний день у них 9 молодых специалистов, 

которые работают; 3-е обучаются (они могут приехать, а могу не приехать). 
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Вопрос-предложение: может, такие территории посмотреть отдельно с учётом того, 

что Тегульдет привязан к Асиновскому производственному комплексу? Спасибо. 

Жвачкин С.А. Парадоксальная ситуация. Сегодня в сёлах выправляется 

ситуация медленно, трудно, но выправляется ситуация с молодыми кадрами, с 

молодыми специалистами. Но как ни странно, это не в здравоохранении, не в 

образовании. Как ни странно… Я бы хотел поблагодарить сельскохозяйственные 

предприятия, которые работают на территории, которые нашли ключики к 

молодым. Сегодня, когда приезжаешь на эти производства и видишь молодые 

кадры, статистику, то это очень радует. Хочу сказать всем спасибо Андрею 

Петровичу Тютюшеву. К нему молодые кадры идут с удовольствием по разным 

причинам. В других регионах нашей области. Это радует. 

В целом не буду повторяться, существует много программ. По 

здравоохранению я уже говорил, что в 2016 году вводится новая система. Мы были 

одним из инициаторов этой системы. Она будет внедрена по всей России. Каждый 

выпускник медицинского вуза 3 года должен будет отработать, как мы когда-то в 

Советском Союзе. Частично это поможет нам решить эти вопросы. Такую же 

программу мы рассматриваем по учителям, работая с Правительством Российской 

Федерации. Думаю, что мы её тоже закончим. Самое главное, что принятие таких 

мер за последние годы, как повышение заработной платы, создание 

дополнительных условий, решают проблему – сегодня люди пошли в 

здравоохранение. Это видно по абитуриентам, которые идут сегодня в 

медицинские, педагогические вузы. Перекосы ещё есть, но они исправляются. 

Помните ситуацию, когда у нас была нехватка ветеринаров, зоотехников, а филиал 

Новосибирского аграрного университета выпускает экономистов, бухгалтеров в 

большей степени, чем нам нужно. Мы сегодня совместно с вузами это 

корректируем. Понятно, что хотелось бы быстрее. Эти действий дают сегодня 

результат, и он явный.  

Козловская О.В. Спасибо. Алексей Геннадьевич Фёдоров. Затем Леонид 

Леонидович. 

Фёдоров А.Г. Сергей Анатольевич, по многим отраслям (особенно это 

касается газовых отраслей, там очень большие объемы), программы, реализованы и 

конкретно расписаны. Но целевые показатели в сельском хозяйстве, видно по 
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вашему отчёту, не достигнуты. Программа называется «Устойчивое развитие 

сельских территорий» в Стратегии, но если заглянуть вглубь, то там нет 

предпосылок для устойчивого развития сельских территорий. Все-таки, такая 

программа будет разработана?  

Жвачкин С.А. Спасибо. У меня будет просьба ко всем депутатам. Когда мы 

даём отчёты, вы их поглубже изучайте. Да, в целом валовой продукт снижен. 

Кстати, я дополнительно отобрал несколько вопросов, если вы разрешите. Вы на 40 

страницах вопросы дали, мы письменные ответы на все дали. Но на несколько 

вопросов хотел ответить. Как раз, в том числе и на эту тему. У нас пошли 

прорывные вещи по отдельным направлениям. Например, по крупному рогатому 

скоту в целом по области подходим к 5-тысячным надоям. Сегодня 

диверсификация, которую мы третий год подряд делаем, дает свои результаты. Да, 

в целом по валовому показателю мы не выполнили план. Но есть две вещи. Мы 

вместе с вами принимали план 2014 года, как и 2015 года. Надо смотреть в 

динамике развития. Мы планку поднимаем предельную. Это планы мы, к 

сожалению, только к ним подходим. Но если посмотреть динамику, то у нас она 

очень хорошая по показателям. На последнем сельском сходе, а вы знаете, что там 

были специалисты из Министерства сельского хозяйства и из других регионов, вы 

слышали, наверное, из средств массовой информации, что по темпам роста мы 

сегодня являемся одним из лидеров. 

Козловская О.В. Спасибо. Леонид Леонидович Терехов. 

Терехов Л.Л. Уважаемый Сергей Анатольевич, благодарю Вас за 

подробный обстоятельный отчёт. Вместе с тем считаю, что самый главный 

показатель – это уровень жизни населения. Вы сегодня сказали о том, что сегодня 

удалось, несмотря на определенные условия, поднять уровень заработной платы за 

год на 7%, указали уровень инфляции (около 10%). Но на местах говорят о том, 

что… В частности, вчера обратился водитель школьного автобуса из 

Верхнекетского района. Если в прошлом году у него заработная плата была 17 тыс. 

руб., то вчера он получил 10 тыс. руб. Количество детей не сократилось, 

ответственности не уменьшилось. Хотел задать вопрос-пожелание: обратите 

внимание, чтобы не допустить сокращения заработной платы, а также обратите 

внимание на то, чтобы Вам докладывали реальное положение дел. 
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Жвачкин С.А. Спасибо. Во-первых, мне докладывают реальное положение 

дел, как и я, вам говорю реальное положение дел. Во-вторых, для этого нужны и вы 

– депутаты и я – Губернатор, чтобы к нам обращались люди, как к Вам конкретно 

обратились. Надеюсь, что Вы этот вопрос решите как депутат. Когда ко мне люди 

обращаются, то я стараюсь их вопросы решить. Это не тенденция, действительно 

где-то какие-то люди недорабатывают. Мы должны поправлять и руководителя. И 

обязаны принимать такие решения, чтобы те люди, которые к нам обращаются, 

получали ответы на злободневные вопросы. 

Давайте ещё цифры скажу. Например, сейчас Правительство и остальные 

органы власти следят за уровнем задолженности по заработной плате. Я, начиная с 

января, выступал на различных комиссиях при Правительстве, говорил, что мы 

одни из первых территорий, которые говорили, что не надо закручивать 

экономику, потому что у нас нет кризиса. У нас есть нехорошие явления с валютой, 

с ценами, они растут, мы их не сдерживали. Есть одно из понятий кризиса – это 

задолженность по заработной плате. Она у нас чуть-чуть выросла. Но 100% 

задолженности по заработной плате идёт за счёт предприятий, которые входят в 

стадию банкротства. Вы знаете все эти предприятия, их немного. Чтобы вы знали, в 

России есть территории, где этот процесс идёт. По безработице у нас в пределах 

естественных колебаний. С учётом того, что мы вводим 1000 рабочих мест на 

«Микране». Они сегодня выпускают 60% российской продукции, доходит до 80%. 

Поэтому с точки зрения ликвидации таких глобальных вещей это ввод новых 

производств, новых рабочих мест, то это позволит. А с точки зрения конкретного 

вопроса, который Вы задали, то ещё раз повторяю, для этого мы и есть. Где-то 

руководители неправильно относятся, мы должны поправлять. Всё делать в 

соответствии с законом. Делать так, чтобы каждому гражданину Томской области, 

который к нам обращается, помочь решить его вопросы. 

Козловская О.В. Спасибо. Василий Васильевич Сёмкин. Потом Павел 

Амаякович. 

Сёмкин В.В. Сергей Анатольевич, решение газифицировать районы очень 

хорошее. Я его полностью приветствую. Но у нас остановилось газификация 

города и присоединённых к нему территорий. На Черемошниках обещали 
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газификацию ещё два года назад, так до сих пор и нет. В том числе и в Тимирязево 

трубы пустили, а газа в них нет. Как будет решаться ситуация? 

Жвачкин С.А. На счёт «газа нет», я не знаю, давайте конкретно разберемся, 

где пустые трубы? Это безобразие. Мы закапываем в землю огромные средства, а 

они не работают. Это самое страшное, что только есть. Не важно, чьи деньги, 

«Газпрома» или другие. Это деньги для жителей Томской области. Это первое.  

Второе. Что касается газификации города Томска, то я недавно с мэром 

разговаривал, всё идёт согласно плану, который согласован с муниципальными 

образованиями. Единственное, что на 2015 год по проекту есть вопрос. Мы 

договорились, что у меня будет в мае встреча с Миллером А.Б., и постараемся 

скорректировать. Я знаю эту проблему и не сомневаюсь, что мы её решим. 

Козловская О.В. Спасибо. Павел Амаякович. Затем Галина Григорьевна. 

Яврумян. П.А. Сергей Анатольевич, у меня не вопрос, а просьба, наверное, 

с вопросом вместе. Если посмотреть 4 года назад от Вознесенки Шегарского 

района до Каргаска у нас были все поля заросшие. Старый Губернатор сильно 

ругался. Я ему обещал в течение 3 лет сделать так, что он пролетит 

Кривошеинский район и не увидит ни одного заросшего поля. Мы это сделали на 

90%. Но столкнулись с другой проблемой. Между Шегаркой и Кривошеино 

бесхозной является десятки тысяч гектар земли. Я имел неосторожность 

обработать 1000 гектар. Сегодня встал вопрос, что с этой земли десятки 

миллионов, я должен заплатить налогов. Налоговая инспекция затеяла такое 

расследование, что прокуратуре не снилось. С одной стороны, я бюджету помогал, 

2-х метровые берёзы валил. Хорошо, что у меня съемка сохранилась. А с другой 

стороны – гонения, вопросы куда, зачем? А рядом тысячи гектар также зарастают. 

Жвачкин С.А. Хорошо. У меня вопрос: Вы часовню, когда достроите? 

Яврумян. П.А. В этом году достроим. 

Жвачкин С.А. В этом году и решим вопрос, который Вы задали. 

Яврумян. П.А. Вы думаете, с Богом связано? 

Жвачкин С.А. Я думаю, что с Вами связано, как с руководителем. Я бы не 

стал Виктора Мельхиоровича называть старым Губернатором, он ещё в хорошем 

возрасте.  
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Яврумян П.А. Я с армянского языка на русский перевёл, бывший 

Губернатор. 

Жвачкин С.А. Конечно, мы этот вопрос решим. Хочу Вас попросить, очень 

важно выполнить сегодня всё, что связано с фермой в Пудовке. Многие посылают 

гонцов, смотрят издалека, изучают экономику, потому что не все верили, что это 

проект экономически обоснованный. И сегодня многие не верят в этот проект. Мы 

ещё проедем с Вами и посмотрим на проблемы, которые есть. Но у меня просьба 

скажите своим, что на вас смотрит вся Томская область. Действительно все 

нормально идёт, даже лучше, чем мы ожидали. Но это всё-таки экспериментальный 

проект. Мы два десятилетия не строили. Скептиков, которые сегодня есть, давайте 

убедим, а убедить можно только делом. Когда покажите, что кроме красивых ферм, 

деревянных арок, у вас ещё и экономически красивые дела. Тогда я думаю, что 

будет прорыв.  

Хочу сказать депутатам, что у нас сегодня существует очередь из желающих 

построить ферму для крупного рогатого скота. Это здорово. Когда-то мы 

уговаривали, чтобы взялись за это дело. Это разные результаты, в том числе и 

компенсация на молоко, она была, есть и будет в Томской области, потому что нам 

нужно томичей поить нашим молоком.  

Козловская О.В. Спасибо. Галина Григорьевна. Затем Евгений 

Владимирович. 

Немцева Г.Г. Сергей Анатольевич, Томск получил федеральный статус 

города исторического поселения. В связи с этим будут ли в Администрации 

области разрабатываться программы по сохранению исторического наследия 

города? Как будете взаимодействовать с федерацией? И будете ли 

взаимодействовать? У нас традиция в одном вопросе задавать два… Скажите, 

пожалуйста, в контексте Вашего взаимодействия с нашими федеральными 

коллегами, сенаторами, депутатами, насколько оно конструктивно? Приведите 

последние примеры. 

Жвачкин С.А. Да. Последний пример: могу попросить ответить человека, 

который здесь присутствует, являющийся депутатом Государственной Думы, 

показывающий, что взаимодействие есть. Во-вторых, задач у людей, которые 

работают в органах государственной власти России, две. По закону задача должна 
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быть одна – заниматься государственными делами Российской Федерации. Но у 

нас такой менталитет в России, что они занимаются лоббированием интересов 

региона, от которого они избраны. Это нормальная система. В этом ничего плохого 

нет. Не могу вслух привести примеры, потому что нельзя. Но хочу всем сказать 

спасибо сенаторам и депутатам за ту помощь, которую они оказывают нашей 

Томской области. Мы отчитываемся за 2014 год и почти каждый их этих людей 

несколько вопросов по моей просьбе или по просьбе Законодательной Думы 

Томской области решил. Они выполняют вторую функцию наших людей там – 

лоббирование интересов Томской области. Да, этим мы занимаемся. Это есть. 

Что касается по историческому наследию. В отчёте достаточно много 

написано. Я хочу Вам и, наверное, больше всем томичам, о вопросе исторического 

наследия нашего деревянного зодчества. Если где-то будет сноситься памятник 

деревянного зодчества, то я сам пойду в пикет и встану на защиту этого памятника. 

Потому что деревянное зодчество это непросто наша визитная карточка и т.д., это 

образ жизни томича веками заложенный. Этим мы отличаемся. Мне кажется, 

иногда этот вопрос слишком политизирован. Кто из нормальных людей скажет, что 

давайте снесём здание, которому 200 лет? Иногда со стороны смотришь и думаешь, 

о чём спорят? И те за, и эти за, но находят моменты для того, чтобы поспорить. 

Истина рождается в споре. Безусловно, деревянное зодчество – это достояние не 

только Томска, но и Томской области, поэтому мы им занимались, занимаемся и 

будем заниматься.  

Но у меня обращение к вам депутатам, как к жителям Томской области. 

Смотрите 701 дом, пусть будет 801, 901 или 501., где необходима реконструкция. У 

нас есть комиссии, общественные организации. Из них 20 домов сгоревших. 

Пройдите по Красноармейской, по Гоголя, по любой улице. Я понимаю, что это 

был памятник архитектуры, его надо восстанавливать. С чего начинается 

восстановление? Его надо разобрать. Но мы стоим насмерть – нельзя трогать! У 

меня просьба: разработайте механизм. Эти 20 домов уже не памятники 

архитектуры, а пожарище. Это наша беда. Как немой укор стоят. Давайте примем 

на уровне Законодательной Думы Томской области, что здесь должен быть 

восстановлен памятник архитектуры. Давайте проведём первый этап, разберём его. 

Не знаю как вам, но я, как мимо пожарищ еду, понять не могу: одни говорят надо 
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оставить, другие, что надо восстановить. Конечно, надо! Но давайте чётко примем, 

что улица Красноармейская, дом такой-то – памятник архитектуры, его надо 

восстанавливать. Но восстановление начинается с разбора. На восстановление 701 

памятника сегодня необходимо 16,5 млрд. руб. Мы с вами реальные люди. 

Конечно, мы восстановим все памятники. Мы для этого находим механизмы. 

Давайте разберём обуглившиеся останки домов. Что нам мешает? Их не 

восстановишь. Давайте уберём, разберём остовы домов, которые как вестники 

смерти стоят на улицах Томска. Их всего-то около 20. Разровняем землю и 

закрепим законодательно, что здесь должен быть восстановлен памятник 

архитектуры. Нужно цивилизовано отнестись к таким вещам. Вы согласны со 

мной? Я смотрю со стороны, но когда-то рано или поздно это надо заканчивать. 

Уберём 20 сгоревших домов. Я говорю всем томичам, жителям области, мы не 

можем их разобрать потому, что сегодня есть запрет на разбор. Нельзя разбирать? 

Давайте назовём не разборкой, а первый этап восстановления памятника 

архитектуры. Он в чём будет заключаться? Убрать всё сгоревшее, расчистить 

площадку и приступить ко второму этапу – фундамент, венцы и так далее. У меня 

просьба ко всем: давайте уйдем от политизации этого вопроса. Чем больше 

памятников, тем лучше. Но давайте хотя бы разберём сгоревшие памятники 

деревянного зодчества. Вместо руин будет просто законодательно закреплённая 

площадка. У меня такое предложение. Подумайте и вы. Неважно, с какой стороны 

баррикад, какая партия просто надо решить этот вопрос. Сегодня это не совсем 

памятники или памятники не тому. Давайте посмотрим этот вопрос. 

Козловская О.В. Спасибо большое. Коллеги, нам надо с вами 

посоветоваться. У нас ещё хотел задать вопрос Евгений Владимирович Павлов. 

Жвачкин С.А. Я ещё хотел ответить на ваши вопросы. 

Козловская О.В. Есть предложение, коллеги, под этим подвести черту, 

потому что по Регламенту у нас отведено 10 минут. Плюс ещё вопросы, на которые 

Сергей Анатольевич ответит. Никто не настаивает на вопросах? Нет. 

Пожалуйста, Ваш вопрос Евгений Владимирович. 

Павлов Е.В. Уважаемый Сергей Анатольевич, в этом году нас ожидает 

выборы глав районов, депутатов муниципальных представительных органов 

власти. В связи с этим у нас просьба: нам бы очень хотелось, чтобы выборы 
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прошли законно и честно, как формально, так и реально. Хочется верить, что в эту 

кампанию представители власти, главы районов не будут перегибать палку и 

административно давить на кандидатов от нашей партии ЛДПР. Мы выстраиваем 

партнёрские отношения с властью и хотим, чтобы на местах это понимали. 

Спасибо. 

Жвачкин С.А. Вот задал вопрос! Представляете, я сейчас должен сказать, 

что мы больше нечестных выборов проводить не будем, а будем проводить всё по-

честному. Вы такой ответ хотите услышать?! Это, во-первых.  

Во-вторых, я очень уважаю Владимира Вольфовича. Мы с ним часто 

беседуем в перерывах Госсовета и заседаний. Он недавно подарил книгу «Как по-

русски говорить» с дарственной надписью. У него выступления очень горячие. Ещё 

не известно у кого более горячие. Это к слову «давить».  

Есть закон, он для всех одинаковый. Будем соблюдать закон. Есть партии, 

есть парламентские партии, есть избиратели. Мы должны все действовать по 

закону. По-другому ответить не могу. Мы действовали по закону, и будем 

действовать, в том числе и на выборах этого года. 

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Анатольевич. Пожалуйста, Вы ещё 

хотели прокомментировать? 

Жвачкин С.А. Я хотел ответить на письменные вопросы. Они разместились 

почти на 50 страницах. Ответить на 2-3 в качестве дополнения.  

Например, «Остро складывается ситуация по замене лифтового хозяйства в 

многоквартирных домах. Некоторые в связи с истёкшим сроком службы требуют 

замены, проведение капитального ремонта не способно решить отдельное 

финансирование. Какие пути видите?» Хочу напомнить, что у нас в Томской 

области 3680 лифтов. Из них сегодня требуют замены 150. В основном понятно, 

что в Томске, но и не только. Мы провели большую работу с муниципальными 

образованиями, с городом. В течение 5 лет более 600 лифтов ещё потребуют 

замены к тем 150 лифтам. В год реально заменить около 100 лифтов. При тех 

темпах, которые существуют, мы даже не догоняем количество выбывающих 

лифтов. Поэтому мной дана команда заместителям, чтобы с 2016 года менять по 

200 лифтов. Это позволит за 3 года, как я вам сказал, что 600 лифтов нужно 

заменить, немножко опередим. За три года массировано, заменим те лифты, 
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которые вышли из строя и потом выйдем в русло нормальной работы. По тому 

графику, который был, мы не догоняли количество выбывших лифтов.  

Вопрос: «Прослеживается ли положительная динамика увеличения роста 

областного бюджета по реализации молодёжной политики в регионе?». 

Хочу ещё раз напомнить о том, что прослеживается, и вы эти цифры 

утверждали. У нас сегодня объем расходов по разделу «Молодежная политика» в 2 

раза увеличился за три года. В 2 раза возросли расходы областного бюджета по 

мероприятиям отдыха и оздоровления детей. Расходы на мероприятия по работе с 

молодежью увеличились в 6 раз. Это мы с вами такую программу принимали. Я 

хочу поблагодарить всех депутатов за абсолютно правильный подход. Я бы ещё в 6 

раз увеличил. Давайте рассмотрим с вами программы, и эти темпы будем 

наращивать. 

Вопрос, который задают очень часто: «Основные доходы в бюджет Томской 

области идут от нефтегазового сектора экономики. Учитывая, что темпы добычи 

нефти и газа снижаются, доходы в бюджет падают, какие принимаются меры по 

развитию других отраслей?». 

Цифры я вам уже приводил, хочу напомнить. У нас 5 лет назад бюджет 

налоговых и неналоговых доходов составлял 22,5 млрд. руб. Сегодня на 2015 год у 

нас бюджет составляет 42 млрд. руб. Мы в 2 раза увеличили. И каждый год 

наращиваем и наращиваем. Это хорошие темпы. Кроме того, давайте не путать две 

вещи: доходы от нефти и газа и долю нефти и газа в общем объёме промышленно 

выпускаемой продукции. Это две разные вещи. В объеме общей выпускаемой 

продукции, специально простыми словами говорю, доля нефтегазового сектора 

составляет 48%. Но в налогах она составляет всего 22,7%. И нас с вами волнуют 

налоги. Да приятно, что у нас ВПР большое и растёт. Но не путайте две вещи. Есть 

доля в общем объеме промышленности, понятно, что нефть и газ тяжело перебить, 

т.к. объемы идут большие, экспортные трубы и т.д., но в налогах доля составляет 

22,7%, и она снижается каждый год не за счёт уменьшения добычи. Несмотря на 

то, что нефтегазовый комплекс не выполнил на 4% план 2014 года, они на 10 млрд. 

увеличили оборот, на 1 млрд. увеличили доходы в бюджет Томской области. Не 

путайте 2 показателя. План не выполнили по объёмам, но по налогам мы не 

потеряли. Вопрос возникает, что они падают, а они не падают, они растут, и растут 
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хорошими темпами. Хочу, чтобы вы эту разницу понимали. Для примера, доля в 

налогах, т.е. то, что мы получаем от нефтегазового сектора – 22,7%, а доля 

обрабатывающих производств – 20,4%. За последние годы у нас обрабатывающая 

отрасль Томской области почти сравнялась с нефтегазовым сектором. Впервые в 

современной истории Томской области. Я про это всё время говорю. Просьба – не 

путать эти понятия. У нас замечательное движение – это импортозамещение. Мы 

сразу подтянули станкостроение, машиностроение. Импортозамещение – модная 

фраза, но за ней стоит экономика. За счёт этих денег подтягиваем отрасли, которые 

в этом нуждаются. Поэтому просьба к депутатам не путать эти понятия и знать, что 

у нас с вами хорошие показатели. Пусть ещё кого-нибудь в России найдёт бюджет, 

который увеличит в 2 раза.  

Следующий вопрос перекликается с предыдущим. Я на него ответил по сути. 

Заканчивая, я хочу поблагодарить всех. Наша Дума состоит из 

представителей разных партий, фракций, но самый главный пункт для депутата – 

он должен являться жителем Томской области. Помните, я при инаугурации вам 

сказал и повторяю это бесконечно, спасибо вам за то, что вы все находитесь в 

самой большой партии – партии томичей. Все мы сегодня работаем на 

благосостояние жизни наших людей, за которых мы несем ответственность. Мы 

хорошо сработали с вами в 2014 году и по законам, и по остальным вопросам. Не 

сомневаюсь, что также сработаем и в 2015 году, и в 2016, когда будут проходить 

выборы нового состава. Знаю одно, что те темпы, которые набрали, будем 

продолжать наращивать, несмотря на разность подхода, у нас есть главная задача – 

жители Томской области. За это вам всем спасибо. Спасибо. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Анатольевич. Коллеги, у нас в 

соответствии с Регламентом можно открыть обсуждение, но также по Регламенту 

постановление по отчёту мы будем с вами принимать на майском заседании Думы. 

В прошлый год мы договаривались о том, что обсуждение проводим при 

рассмотрении постановления по отчёту. Как поступим сейчас? Пойдём этим 

путём? Никто не настаивает на выступлении? Никто не настаивает. По данному 

вопросу постановление не принимается. Мы говорим Губернатору спасибо. 

Действительно, я считаю, что очень полный, глубокий доклад. Самое главное, что 

Вы, Сергей Анатольевич, не обошли острые углы. Это важно, тем более что очень 
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многие вопросы, которые были отмечены и в ваших ответах на вопросы, они, что 

называется, фоном всё время шли. 

Жвачкин С.А. Острые углы я могу обойти, когда собираю своих замов, а 

когда сидят люди, которые все злободневные вопросы знают, никак не могу. Ещё 

раз спасибо за принципиальный подход. 

Козловская О.В. За это мы Вам благодарны. Ещё раз, коллеги, хочу 

напомнить, что у нас идёт прямая трансляция, поэтому жители Томской области 

должны об этом знать. Действительно, прав Сергей Анатольевич на 40 страницах 

от всех фракций поступили вопросы. Мы сегодня получили письменные ответы. 

Принципиально договорились о том, что с учётом сегодняшнего рассмотрения с 

Администрацией откорректируем ответы и разместим их на сайте Законодательной 

Думы Томской области для того, чтобы все томичи могли ознакомиться. 

Завершаем рассмотрение вопроса? Движемся дальше? Спасибо.  

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«Об установлении на территории Томской области налоговых ставок по 

налогу, взимаемому в связи с применением упрощенной системы 

налогообложения» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Антонову Андрею Александровичу, 

заместителю Губернатора Томской области по экономике. 

Антонов А.А. Добрый день, Сергей Анатольевич, уважаемая Оксана 

Витальевна, депутаты. Представленный законопроект разработан в связи с 

поручениями Президента Российской Федерации о необходимости создания 

благоприятных условий для развития предпринимательства и в связи с принятием 

федерального закона, который позволяет нам, субъектам Российской Федерации, 

устанавливать в 2015 году так называемые «налоговые каникулы». Проект нашего 

закона прошёл общественное обсуждение. Был проработан членами экспертного 

совета при заместителях Губернатора. Также вопрос прорабатывался 

Уполномоченным по защите прав предпринимателей на территории Томской 

области, Торгово-промышленной палаты, комиссиями и комитетами 

Законодательной Думы Томской области. По итогам совместной работы в проект 
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были внесены изменения.  

«Налоговые каникулы» представляют собой 2-летнее освобождение от 

уплаты налогов по упрощенной системе налогообложения для вновь 

зарегистрированных индивидуальных предпринимателей, осуществляющих свою 

деятельность в производственной, научной и социальных сферах. Настоящим 

законопроектом определены виды предпринимательской деятельности в 

соответствии с общероссийским классификатором по экономической деятельности. 

Эти направления связаны именно с производственной, научной и социальной 

сферой.  

Также установлены ограничения по использованию индивидуальными 

предпринимателями на применение льготы. Ограничение касается численности, 

она не должна превышать 15 человек. В первоначальном варианте мы 

представляли вам 5 человек, но в ходе обсуждения на комитетах Законодательной 

Думы мы согласились, чтобы увеличить данный показатель не более 15 человек. 

Размер доходов в целях применения упрощенной системы налогообложения 

определен не более 6,9 млн. руб. Среднемесячная заработная плата в расчёте на 

одного наёмного работника не должна превышать 3-кратного размера оплаты 

труда, установленного федеральным законодательством, т.е. на 2015 год это 

составляет 17 895 руб. в месяц.  

Справочно: по статистике средняя заработная плата в субъектах малого 

предпринимательства по итогам 2014 года составила 17 094 руб. То есть мы в этих 

параметрах и устанавливаем эти показатели. 

Ограничения по численности наёмных работников, величине годового 

оборота обусловлены, прежде всего, тем, чтобы поддержать малый бизнес и 

исключить возможность перерегистрации крупного бизнеса, который близок по 

численности к 100 человекам. Мы говорили, что существенная доля в наших 

доходах составляет малый бизнес. Нам бы не хотелось потерять доходы от малого 

бизнеса, который уже не «микро», а приближается к среднему бизнесу.  

Предлагая ограничение по величине заработной платы, мы одновременно 

решаем задачи по легализации заработной платы и борьбе с неформальной 

занятостью в связи с тем, что человек, который захочет воспользоваться налоговой 

льготой, должен будет официально платить ту заработную плату, которую я 
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озвучил (17 895 руб.).  

В результате принятия данного законопроекта по предварительным оценкам, 

сумма недополученных доходов консолидированного бюджета может составить 

порядка 10 млн. рублей. Мы закладывали некий темп роста в прогнозе доходов. 

Сейчас с помощью этих каникул мы просчитали, что порядка 10 млн. руб. это те 

новые организации, которые будут зарегистрированы, но не будут платить сейчас 

налог. Вовлечение в экономику физических лиц позволит компенсировать 

частично выпадающие доходы. Что компенсировать полностью те потери, которые 

я озвучивал, нужно будет вовлечь в данную работу предпринимателям 360 

человек. Мы считаем, что это реально и позволит сейчас занять людей 

легализовать неформальную занятость, которая сейчас есть.  

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект в 2-х 

чтениях. Получены все заключения. Если есть вопросы готов ответить. 

 

Председательствует Куприянец Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы? Пожалуйста, Олег Владимирович. 

Громов О.В. Андрей Александрович, по закону у меня нет вопросов. Будем 

принимать. Как Вы считаете можно найти механизм налоговых каникул, мы об 

этом говорили на бюджетном комитете, для действующих предприятий, которые в 

силу обстоятельств, попали в трудное положение? Спасибо. 

Антонов А.А. Мы действуем в рамках того закона, который разработан на 

федеральном уровне, где определены чёткие параметры, кому мы можем 

предоставить налоговые льготы. По данной теме, о которой Вы говорите, у нас 

создана рабочая группа, есть комиссия по улучшению социально-экономического 

положения, где мы можем рассмотреть поддержку предприятий отдельно, поняв, 

чем мы конкретно можем помочь. Механизм есть, но он не в рамках этого закона. 

Жвачкин С.А. Если можно, дополню. Я уже говорил по малому и среднему 

бизнесу. Мы коренным образом меняем подходы. В рамках закона не дожидаясь 

изменения в  федеральном законодательстве, мы сегодня смотрим, что мы можем 

сделать в рамках наших законов. Поэтому у меня просьба: давайте свои 

предложения, во-первых, а во-вторых, мы сейчас создаем рабочую группу. Мы 

организационно меняем внутри исполнительной власти схему кто и как будет 
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заниматься малым бизнесом. Просьба ко всем и к Торгово-промышленной палате, 

и к депутатам, давайте свои предложения. 

Куприянец А.Б. Коллеги, еще вопросы есть? Вопросов нет. Комитеты 

рассмотрели данный законопроект. Те замечания и предложения, которые были 

высказаны со стороны комитетов к разработчикам, они учтены. Андрей 

Александрович о них доложил. Позиция комитета поддержать. Будут другие 

мнения?  

Громов О.В. Предложение можно? Уважаемые коллеги, я поддерживаю 

закон, хотя он носит больше политический характер, но, может, будет и 

экономический результат. У меня предложение, специально его вношу, чтобы и 

Сергей Анатольевич его слышал: на днях будет внесено изменение в федеральное 

законодательство, дающее право субъектам федерации давать послабление малому 

бизнесу, работающему по упрощенной системе, уменьшить ставки единого налога. 

Мы, кстати, получили очень хорошую отдачу (когда Кляйн И.Г. продвигал, а мы 

ему помогали) наша льготная ставка, доходы минус расходы. Если мы пойдем по 

этому пути и дадим послабление, особенно в сельской местности, то будет большая 

отдача. У меня такая просьба, такое предложение.  

Куприянец А.Б. Спасибо. Коллеги, есть предложение проголосовать. Нет 

возражений? Есть девять переданных голосов, которые мы будем учитывать. Все 

заключения получены, они положительные. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Нет. Голосуем 2-ое чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………25+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в Закон Томской области  

«О патентной системе налогообложения» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Антонову Андрею Александровичу, 

заместителю Губернатора Томской области по экономике. 

Куприянец А.Б. Просьба у меня, Андрей Александрович, с учётом того, что 

эти законы во многом схожи, прошу назвать сущность, которая отличает один 

закон от другого.  

Антонов А.А. Хорошо. Действительно, это пакетный закон. Мы говорили, 

что системно подходим к упрощению системы налогообложения для малого 

бизнеса. Сейчас основная тенденция для малых предприятий, индивидуальных 

предпринимателей – патентная система налогообложения. Мы вводим понятие 

«налоговые каникулы» для патентной системы налогообложения. Здесь из 47 

видов деятельности, которые предусмотрены в патентной системе 

налогообложения, следующие направления: услуги по репетиторству, услуги по 

присмотру и уходу за детьми и больными, ветеринарные услуги, медицинская 

деятельность и изготовление изделий народных художественных промыслов. Это 

также проводится в рамках рекомендаций, которые нам даны Президентом 

Российской Федерации по предоставлению налоговых каникул для таких видов 

деятельности.  

Здесь мы предлагаем следующие ограничения: размер среднемесячной 

заработной платы должны быть не ниже 2-кратного размера оплаты труда, 

установленного федеральным законодательством. Для примера в 2015 году 11,93 

тыс. рублей. Справочно мы посмотрели информацию по статистике, что средняя 

зарплата в микробизнесе по итогам 2014 года составляет 12 тыс. руб. Цифры 

сопоставимы. Данное ограничение мы оставляем. Первоначально в законе было 

ограничение по численности, но в ходе обсуждения на комитетах мы это 

ограничение сняли. Также получены все заключения. Предлагаем поддержать в 1-

ом, во 2-ом чтении, как пакетный документ к «налоговым каникулам», о которых 

ранее говорил. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Андрей Александрович. Вопросы есть? Аркадий 

Яковлевич, пожалуйста. 
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Эскин А.Я. Андрей Александрович, мы обсуждали этот закон. Понятно, что 

патент не заработает, пока мы не решим вопрос со страховыми взносами. Мы 

говорили, что надо усилить вопрос. Возможно, необходимо подготовить записку на 

Госсовет. Сделали послабление для инновационных предприятий, у нас сразу 

пошёл объём. Да? Мы хотим, чтобы люди работали «в светлую»? Давайте дадим 

им эту возможность – работать. Мы что угодно здесь можем принимать, но пока 

мы не решим вопрос со страховыми взносами, у нас патент не заработает. А это 

очень важно. 

Антонов А.А. Спасибо. Правильное замечание, предложение. Мы много это 

с вами обсуждали, но это федеральные полномочия. Насколько известно, вышли 

поручения после Госсовета, и в ближайшие дни мы их увидим, которые поддержал 

Президент. Одно из предложений было о снижении страховых взносов. Либо это 

будет поручение Правительства, либо мы будем инициировать данный вопрос для 

рассмотрения на федеральном уровне. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Нет вопросов? Позиция комитета положительная. 

Все заключения есть. Замечания, которые были высказаны, все устранены. У нас 

есть все основания поддержать законопроект. Голосуем? 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Нет. Голосуем 2-ое чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………25+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 1 Закона 

Томской области «Об установлении на 2015 год коэффициента, отражающего 

особенности рынка труда Томской области при исчислении налога на доходы 
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физических лиц для некоторых категорий иностранных граждан, 

осуществляющих трудовую деятельность по найму на территории Томской 

области на основании патента» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Антонову Андрею Александровичу, 

заместителю Губернатора Томской области по экономике. 

Антонов А.А. Представленный законопроект подготовлен по инициативе 

депутатов Законодательной Думы. Мы не раз обсуждали на разных встречах по 

вопросу установления коэффициента и стоимости патента для иностранных 

граждан. Также по инициативе Управления Федеральной миграционной службы по 

Томской области приняли решение о рассмотрении вопроса о снижении 

коэффициента и соответственно стоимости патента с 4 тыс. рублей до 2,5 тыс. 

рублей. Мы проанализировали ситуацию. Когда мы с вами принимали закон, то 

были одними из первых регионов, который принимал данный коэффициент, и не 

было понимания ситуации на рынке Сибирского Федерального округа, как обстоят 

дела, какие будут приняты коэффициенты. Для того чтобы сегодня быть 

конкурентно способными на данном рынке и иметь возможность привлекать 

трудовые ресурсы мигрантов, мы и предлагаем установить коэффициент, который 

даст стоимость патента 2,5 тыс. рублей.  

Однако если говорить об общей сумме стоимости для гражданина, который 

приезжает на территорию Томской области, то он должен заплатить за сертификат 

знания русского языка, истории, права, медицинские справки и полис 

добровольного медицинского страхования, то на начало 2015 года общая сумма 

составила 60 тыс. руб. В целях снижения данных издержек настоящим 

законопроектом предлагается снизить стоимость патента, изменить коэффициент 

вместо 2,55 применить 1,59.  

Помимо этого Администрацией Томской области проведена серьёзная 

работа по оптимизации иных издержек для трудовых мигрантов. Например, 

достигнута договорённость с вузами о снижении стоимости тестирования с 4900 

рублей до 3000 рублей. Кроме того, мы сейчас прорабатываем вопрос о том, чтобы 

вовлечь наш областной образовательный Томский государственный 

педагогический колледж, который предлагает стоимость данного тестирования 1,5 

тыс. рублей. Это будет конкурентно на Сибирском федеральном округе и облегчит 
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ситуацию для мигрантов. 

Кроме этого, для получения медицинских справок трудовыми мигрантами 

Администрацией Томской области принято решение об организации «единого 

окна» на базе амбулаторного отделения «Томского фтизио-пульмонологического 

медицинского центра». С 1 июля данный центр заработает для мигрантов. 

После реализации данного комплекса мер, стоимость годового пребывания 

мигранта будет около 40 тыс. руб. Мы сократили расходы для мигрантов на 33%. 

Это будет конкурентным. Мы изучили ситуацию на рынке Сибирского 

федерального округа. Но в нашем консолидированном бюджете мы 

предусматривали данные средства. Для того чтобы компенсировать эти средства, 

нам необходимо усилить работу по выявлению мигрантов на территории Томской 

области. Здесь мы достигли договорённости с руководством нашей миграционной 

службы о том, что будет усилен контроль и взаимодействие для того, чтобы 

увеличить количество мигрантов с 7,5 тыс. руб. мигрантов до 12 тыс. руб. Это 

позволит компенсировать те потери, которые связанны со снижением.  

Хотел бы дать слово, если есть необходимость, руководителю Федеральной 

миграционной службы, с тем, чтобы он рассказал о задачах, которые связаны с 

увеличением собираемости и эффективности данных мероприятий.  

Куприянец А.Б. Спасибо, Андрей Александрович. Коллеги, вопросы. 

Глок Л.Э. Андрей Александрович, меня интересует обоснованность цены, 

которую установили для мигранта по тестированию и по медицинскому 

обследованию. На чём это основано? 1,5 тыс рублей за тестирование по русскому 

языку? У нас Томский областной центр тестирования проводит пробное 

тестирование стоимостью от 200 до 300 рублей. Откуда такие цены? Потому что 

это мигранты? 

Антонов А.А. Нет. Здесь входит не сама процедура тестирования, а часы, по 

которым они проходят обучение. Это калькуляция. 

Глок Л.Э. Так и надо говорить. То есть, это не экзамен, а подготовка? 

Антонов А.А. Да, это подготовка к экзамену и само проведение экзамена. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Андрей Геннадьевич, Ваш вопрос. 

Петров А.Г. Андрей Александрович, я по статистике не совсем понимаю. В 

нашем раздаточном материале написано, что прибыло 3095 человек, а официально 
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зарегистрировалось 401, а все остальные нелегалы? 

Антонов А.А. Мы разбирались в данном вопросе. На самом деле многие 

мигранты, которые находились на территории Томской области в I квартале, 

воспользовались правом заключить в конце прошлого года по старой цене и они 

находились официально на территории до 1 апреля.  

Второй момент. На всякой действие есть противодействие. Мы выявили 

факты, когда мигранты стали просить квоту, которую получают люди, проживая у 

родственников. Правильно я сейчас не скажу. Мы увидели, что пошёл переток в 

другое направление, в связи с чем, мы и снижаем патент. 

Петров А.Г. Андрей Александрович, второй вопрос. Есть возможность ещё 

снизить стоимость патента? Может, тогда у нас с легализацией будет нормально, и 

потери будут не такие? Чтобы люди пошли официально получать документы, а не 

искать лазейки, обходить закон. Есть у нас такая возможность? 

Антонов А.А. У нас есть возможность, и федеральный закон нам позволяет 

применить коэффициент 1. Это будет около 1,5 тыс. руб. Но есть два момента у 

данного патента. Мы стоимостью патента регулируем ситуацию на рынке труда. 

Нам важно, что есть число наших людей, которые освобождаются на 

производствах. Нам необходимо максимально регулировать рынок, чтобы 

вовлекать людей, проживающих на территории Томской области, в работы, 

которые выполняются мигрантами. Мы можем с вами обсудить по итогам 

полугодия, если увидим, что ситуация не будет меняться. По заверению коллег из 

миграционной службы, что 2,5 тыс. руб. это конкурентная сумма. Они общались с 

представителями диаспор, и они подтвердили, что цена конкурента. У нас остаётся 

право снижать коэффициент, но увеличивать не можем. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Павел Амаякович. 

Яврумян П.А. Андрей Александрович, спасибо Вам, что выслушали меня. Я 

этот вопрос поднимал. Не один житель Томской области, постоянно проживающий 

здесь, числящийся безработным, не может быть таковым, если у него есть желание 

работать. Ни о какой конкуренции речи не идёт. Речь идёт о самой грязной работе, 

которую эти люди приезжают и делают. Если у этих людей есть 40 тыс. руб., то я 

вас уверяю, они сюда не поедут. Сюда едут бедные люди, у которых ничего нет. 

Нам с вами не понять, что такое 40 тыс. руб., когда нет ни рубля. 
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Антонов А.А. Павел Амаякович, на самом деле 40 тыс. руб. не только в 

Томской области, это везде. Мы по другим регионам посмотрели стоимость 

обучения. У нас она конкурентно ниже. По медицинской справке цена в 

Красноярском крае, в Новосибирской области такая же, как у нас. По стоимости 

патента. Он либо заплатит на 1 тыс. рублей больше, либо на 1тыс. рублей меньше 

(сейчас об этом моменте говорим) что в Новосибирской области, что в 

Кемеровской области приблизительно одинакова. Может отличаться стоимость 

самого патента. Если сравнивать с Новосибирском, то разница составит 12 тыс. 

руб. всего. У них 1,5 тыс. рублей. По информации не потому, что они захотели 

рынок легализовать, а потому, что они не успели принять коэффициент в конце 

прошлого года, когда была необходимость принять его до конца ноября. Думаю, 

что по итогам 2015 года Новосибирская область воспользуется правом, чтобы 

пополнить доходную часть бюджета.  

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросов больше нет? Что касается возникших 

вопросов, обращаюсь к вам, коллеги, с просьбой поверить докладчику и той 

группе, которая этим вопросом занималась, а также поверить комитету. Мы в 

Законодательную Думу стали получать сразу вопросы после принятия закона в 

декабре. Мы не торопились, решили разобраться. Как сказал Андрей 

Александрович, вопрос касался не только стоимости патента. Нужно было 

комплексно подойти к рассмотрению этого вопроса. Было заседание рабочей 

группы, были представлены материалы к собранию Думы. Комитеты их 

рассмотрели. У меня предложение поддержать. Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….21+9 
Проголосовало против…………………2 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………2 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в статьи 7 и 8 Закона 

Томской области «О транспортном налоге» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Антонову Андрею Александровичу, 

заместителю Губернатора Томской области по экономике. 

Антонов А.А. Приводим действующий закон в соответствие с Налоговым 

кодексом в связи с внесением изменений на федеральном уровне. Вместо слов 

«налогоплательщики, являющиеся организациями» появляется слово 

«налогоплательщики–организации». Также слова «налогоплательщики, 

являющиеся физическими лицами» словами «налогоплательщики – физические 

лица». Технические правки, которые не на что не влияют, не на стоимость налога, 

ничего. Это приведение в соответствие с правками федерального законодательства. 

Куприянец А.Б. Не будет вопросов к докладчику? Комитет рассмотрел, 

обращается с просьбой поддержать. Можно ставить на голосование? Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 2 Закона 

Томской области «О льготном налогообложении на территории Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 
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социальной политике. 

Глок Л.Э. Уважаемые коллеги, в связи с тем, что в статье 2 Закона от 13 

июня 2007 года о льготном налогообложении на территории Томской области 

содержится ссылка на Закон Томской области «О благотворительной, меценатской 

и спонсорской деятельности в Томской области», который мы с вами отменили на 

прошлом заседании. Предлагается эту ссылку на данный закон заменить ссылкой 

на Федеральный закон от 11 августа 1995 года «О благотворительной деятельности 

и благотворительных организациях», регулирующий благотворительную 

деятельность. Все заключения получены положительные. Прошу поддержать в 2-х 

чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Леонид Эдуардович. Вопросов нет к докладчику? 

Бюджетно-финансовый комитет просит поддержать законопроект в 2-х чтениях. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………25+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 
Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«О реализации полномочий в области содействия занятости населения в 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Грузных Светлане Николаевне, 

начальнику Департамента труда и занятости населения Томской области. 

Грузных С.Н. Уважаемая Оксана Витальевна, Сергей Анатольевич, 

Александр Брониславович, депутаты, приглашенные, данный законопроект 

разработан в целях закрепления в Законе Томской области полномочий 
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Департамента труда и занятости населения Томской области на установление 

порядка предоставления работодателями информации о наличии свободных 

рабочих мест и вакантных должностей созданных или выделенных для 

трудоустройства инвалидов. В Законе «О занятости населения в Российской 

Федерации» работодатели обязаны ежемесячно предоставлять органам службы 

занятости данную информацию. Законопроектом предлагаем внести 

соответствующие правки. Имеются все положительные заключения. Предлагаем 

принять в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Светлана Николаевна. Вопросы есть к 

докладчику? Нет. Позиция комитета, Леонид Эдуардович? 

Глок Л.Э. Комитет предлагает принять в 2-х чтениях. Все положительные 

заключения получены. 

Куприянец А.Б. Вопросы к председателю комитета есть? Нет. Голосуем 1-е 

чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………22+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области в сфере регулирования отдельных 

вопросов по установлению потребительской корзины и величины 

прожиточного минимума» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Грузных Светлане Николаевне, 

начальнику Департамента труда и занятости населения Томской области. 
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Грузных С.Н. Совместные усилия Администрации и Законодательной Думы 

Томской области привели к изменению постановления Правительства № 54 «Об 

утверждении методических рекомендаций по определению потребительской 

корзины для основных социально-демографических групп населения в субъектах 

Российской Федерации», где теперь для Томской области предусмотрены две 

потребительские корзины:  

1) Северная часть Томской области, отнесена к I зоне;  

2) Южная зона, отнесена к IV зоне.  

В этой связи данным законом мы приводим нормативную базу Томской 

области в соответствии с федеральным законодательством.  

К Северной части Томской области предлагается отнести следующие 

муниципальные образования: города Стрежевой и Кедровый, Александровский, 

Каргасокский, Верхнекетский, Колпашевский, Парабельский, Молчановский, 

Чаинский, Тегульдетский, Кривошеинский, Бакчарский районы. Остальные районы 

и города отнесены к Южной зоне (кроме северной части Томской области). 

Через энергетическую ценность потребительской корзины законодатель на 

уровне Российской Федерации сделал различие между зонами. Всего их в 

Российской Федерации 10. Потребительская корзина у Севера – I зона с более 

высоким химическим составом и энергетической ценностью продуктов питания. 

Получены все положительные заключения на данный законопроект. Предлагаем 

рассмотреть и принять в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Светлана Николаевна. Вопросы? Андрей 

Геннадьевич, Ваш вопрос. 

Петров А.Г. Светлана Николаевна, подскажите, взял табличку начал 

математически складывать. Цифры по отчёту не идут. Например, сахар, 

кондитерские изделия – 26,2, в том числе сахар 25; конфеты – 1; печенье – 1. 

Получается 27. То же самое по молоку и молочным продуктам в перерасчёте на 

молоко. Хлебные продукты для Южной части, цифры тоже не бьются. 

Грузных С.Н. Если Вы обратите внимание на наименование этой таблички, 

то увидите, что здесь сахар и кондитерские изделия в перерасчёте на сахар. В 

Законе во 2-й статье будут установлены правила исчисления, в них как раз и будет 

дана формула перерасчёта конфет на сахар. Поэтому не бьется. Вообще, это 
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соответствует постановлению Правительства № 54. Все юристы посмотрели, 

замечаний нет. 

Петров А.Г. Светлана Николаевна, может, как-то сразу… Представляете, 

простой человек из села прочтёт с калькулятором и скажет, что они считать не 

научились. Перерасчет, не перерасчет, людей это не интересует. Можно 

изначально унифицировать, чтобы все цифры бились? 

Грузных С.Н. На уровне Российской Федерации принято так, поэтому мы 

не имеем полномочий самостоятельно менять соответствие потребительской 

корзины. 

Куприянец А.Б. Коллеги, ещё вопросы? Пожалуйста, Алексей Геннадьевич. 

Фёдоров А.Г.Скажите, пожалуйста, почему корзину разделили на северную 

и южную. В чём жители провинились? Жители меньше питаются на юге Томской 

области, чем на севере? 

Грузных С.Н. Мы данным законом приводим в соответствии с 

постановлением Правительства, в нём законодатель определил таким образом. 

Куприянец А.Б. Есть ещё вопросы? Позиция комитета?  

Глок Л.Э. На комитете вопрос рассматривался. В целом заключение 

комитета положительное. Мы предлагаем принять в 2-х чтениях с учётом 

полученных положительных заключений. Вместе с этим предлагаем сделать 

протокольную запись о контроле реализации закона в течение года в части 

использования цен на эти продукты питания, которые устанавливаются нашим 

законом, и с учётом изучения практики других регионов.  

Куприянец А.Б. Спасибо, Леонид Эдуардович. Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………22+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........2 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........2 
Результат: принимается. 
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Текст постановления и закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Светлана Николаевна. 

Фёдоров А.Г. Александр Брониславович, можно по поведению? Хочу 

обратиться, Вы всё время призываете к дисциплине, а из фракции «Единая Россия» 

многие депутаты даже отчёт Губернатора не захотели слушать, уехали в отпуск. 

Сейчас выходят из зала. У нас всего 23 голоса при голосовании, а депутатов 

присутствует 28. 

Куприянец А.Б. Я с Вашим замечанием согласен. Обращение ко всем 

депутатам, присутствующим в зале, внимательно слушайте друг друга и 

соблюдайте дисциплину. Работаем дальше. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области в сфере социального обслуживания 

граждан, опеки и попечительства» (1,2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Шапаревой Маргарите Анатольевне, 

начальнику Департамента по вопросам семьи и детей Томской области. 

Шапарева М.А. Добрый день, уважаемые коллеги. Представленный вам 

законопроект носит в основном технический характер. Предлагается внести 

изменения в три действующих закона Томской области. Речь идёт о приведение в 

соответствии с 2-мя федеральными законами используемой терминологии. 

Необходимо в законе Томской области установить порядок проведения проверок за 

переданными государственными полномочиями. Кроме того, предлагается к 

полномочиям Администрации Томской области отнести полномочие по 

определению органа исполнительной власти, который будет заниматься 

региональным контролем в сфере социального обслуживания.  

В настоящий момент поступили положительные заключения от 

Министерства юстиции, от юридического отдела Законодательной Думы. Но есть 

заключение Прокуратуры Томской области, в котором предлагается доработать 

представленный законопроект. Поэтому просим подержать и принять в 1-ом 

чтении. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы есть? Позиция комитета? 
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Глок Л. Э. Мы сегодня утром рассматривали это заключение Прокуратуры. 

Предлагаем принять в 1-ом чтении. Вторым пунктом предложить Администрации 

Томской области рассмотреть вопрос о доработке проекта с учётом заключения 

Прокуратуры Томской области. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Леонид Эдуардович. Поступило предложение 

сегодня принять только 1-е чтение. Голосуем. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 15 Закона 

Томской области «О социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей, в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Шапаревой Маргарите Анатольевне, 

начальнику Департамента по вопросам семьи и детей Томской области. 

Шапарева М.А. Уважаемые коллеги, предлагаемой редакцией закон, 

продиктован правом применительно практики. Речь идёт об обеспечении жильём 

лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Данной 

редакцией проекта предлагается предусмотреть возможность предоставления 

жилья детям-сиротам в границах муниципального района либо городского округа 

при соблюдении 2-х равных условий: 

1) согласие гражданина на предоставление жилья в границах района;  

2) конкурсная процедура, которая проходит в рамках 44-ФЗ (когда 

приобретается жильё для данной категории), была признана несостоявшейся.  

Законопроект носит значимый и социальный характер. У нас в настоящий 

момент есть населенные пункты, которые по объективным критериям не могут 

быть отнесены к депрессивным, но в то же время в данном населённом пункте 

отсутствует вторичный рынок, и существует ряд других объективных условий, по 

которым приобрести жильё невозможно. 
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Все положительные заключения имеются. Просим поддержать. 

Дополнительных средств из областного бюджета не потребуется. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы, коллеги? Вопросов нет. Позиция 

комитета? 

Глок Л. Э. Принять в 2-х чтениях, поскольку этот законопроект был 

разработан на основании поручения межведомственной рабочей группы по 

вопросам предоставления жилых помещений детям-сиротам. Они своевременно 

отреагировали. Думаю, что это немного снизит накал страстей по обеспечению 

детей-сирот жильём. Заключения все положительные, просим принять в 2-х 

чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Леонид Эдуардович. Есть предложение 

поддержать позицию комитета. Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………25+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«О социальной поддержке инвалидов в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Щипкову Александру Андреевичу, 

начальнику Департамента общего образования Томской области. 

Щипков А.А. Добрый день. Законопроект разработан с целью приведения в 

соответствии с федеральным законодательством Закона Томской области «О 

социальной поддержке инвалидов в Томской области». Он затрагивает два 

момента. Во-первых, вносится новая терминология в соответствии с Законом «Об 
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образовании в Российской Федерации». Во-вторых, данным законопроектом 

предлагается уточнить полномочия органов государственной власти Томской 

области в сфере обеспечения получения детьми-инвалидами образования на дому.  

Принятие законопроекта не повлечёт за собой никаких негативных 

социально-экономических последствий и не потребует дополнительных расходов 

областного бюджета. Учитывая положительные заключения, прошу поддержать и 

принять законопроект в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросов нет к докладчику? Нет. Позиция 

комитета? 

Глок Л.Э. Этот вопрос рассматривался и на комиссии по образованию и на 

комитете. Принято решение поддержать в 2-х чтениях, поскольку все заключения 

положительные.  

Куприянец А.Б. Спасибо. Поддержим, коллеги? Голосуем 1-е чтение.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«О предупреждении распространения туберкулеза в Томской области»  

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Холопову Александру 

Владимировичу, начальнику Департамента здравоохранения Томской области. 

Хлопов А.А. Уважаемый Сергей Анатольевич, Оксана Витальевна, 

Александр Брониславович, депутаты, закон носит технический характер. 
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Законопроект разработан только для приведения в соответствии ряда 

технологических особенностей, которые возникли вследствие изменения в 

федеральном законодательстве. Закон не влечет за собой негативных социально-

экономических последствий и не потребует увеличение областного 

финансирования. Поэтому с учётом наличия положительных заключений 

Минюста, прокуратуры прошу поддержать законопроект в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Александр Владимирович. Вопросы есть к 

докладчику? Вопросов нет. Позиция комитета?  

Глок Л.Э. Сегодня утром также рассматривался этот вопрос на заседании 

комитета, принято решение рекомендовать для принятия в 2-х чтениях, поскольку 

Администрация доработала проект закона по замечанию прокуратуры. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Мнение коллеги? Принимать. Голосуем 1-е 

чтение закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………22+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О предоставлении единовременных 

компенсационных выплат медицинским работникам фельдшерско-

акушерских пунктов» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Холопову Александру 

Владимировичу, начальнику Департамента здравоохранения Томской области. 

Хлопов А.А. Настоящий законопроект разработан в целях решения 

проблемы дефицита средних медицинских работников фельдшерско-акушерских 
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пунктов, т.е. первичное звено, расположенное в сельской местности. Вы в курсе 

того, что дефицит фельдшеров на ФАПах возрастает. По итогам 2013 – 2014 года 

это было 49 ФАПов, где отсутствуют медицинские работники. Сегодня это 53 

фельдшерско-акушерских пункта. На размышления наводит и другая статистика, а 

именно только 12% фельдшеров, работающих на селе возраста менее 35 лет. 

Безусловно, это требует определённого вмешательства. Разработан законопроект, 

который на наш взгляд позволит минимизировать потери. Более того, с учётом 

расчётных показателей к 2025 году позволит ликвидировать дефицит фельдшеров 

на селе. Мы предлагаем ряд особенностей в данном законопроекте. Во-первых, 

возраст до 45 лет. Во-вторых, самый важный пункт, который не позволит 

допустить перемещение сотрудников из одного муниципального образование в 

другое, что не даст увеличение количества фельдшеров на селе. Обязательное 

условие – человек не должен быть трудоустроен в этом муниципальном 

образовании на 31 декабря 2014 года.  

На сегодняшний день мы ведём активную работу с медицинскими 

колледжами для поиска специалистов. Безусловно, нормативно-правовым актом 

Департамента будет разработан критерий отбора ФАПов. В первую очередь 

учитываются ФАПы, где отсутствуют фельдшеры и имеют значительное 

количество прикрепленного населения. Одним из немало важных пунктов – это 

отсутствие фельдшеров на ФАПах, которые были построены или приобретены за 

счёт средств бюджета Томской области. Тем самым мы полагаем, 

продемонстрировать некую системность в решении проблемы дефицита 

фельдшеров на селе, учитывая строительство и ремонт ФАПов, и привлечение 

фельдшеров.  

На данный законопроект в бюджете Томской области предусмотрено 5 млн. 

руб. Выплата на одного специалиста составит 574тыс. руб., что позволит привлечь 

8 фельдшеров на село.  

На законопроект получены положительные заключения Минюста и 

прокуратуры. Предлагаем поддержать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Переходим  к вопросам. Владимир Казимирович. 

Кравченко В.К. Александр Владимирович, что будет с теми ФАПами, 

которые вошли в бюджет 2015 года, но строительство их приостановлено? В 
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частности, меня интересует Первомайский район, Туендат. ФАП не строится, 

вопрос завязан на то, что помещение должно было освободиться под дошкольную 

группу. Может, посмотреть с учётом того, что всё не охватим, а такие вопросы, 

которые тянут вопросы по детским дошкольным группам. 

Хлопов А.А. На самом деле таких вопросов, связанных между собой 

достаточно много, в частности, тот, который Вы озвучиваете. При условии 

возможности финансирования этих проектов, мы, безусловно, будем из того 

перечня ФАПов, которые сегодня планируется на 2015 год выбирать 

приоритетные, учитывая данные обстоятельства. 

Куприянец А.Б. Сергей Викторович. 

Звонарев С.В. Александр Владимирович, мы на бюджетном комитете 

просили, если это возможно, дать расширенную пояснительную записку о 

состоянии вообще ФАПов, не только Первомайского района и не только по 

вопросу, связанному с кадрами, а в общем по ФАПам и их обслуживанию. Мы 

можем её получить, чтобы понимать комплексность данного вопроса? 

Хлопов А.А. Я помню ваш вопрос. Мы готовим эту информацию. 

Безусловно, вы её получите, и если будет пожелание услышать её на Думе, то я 

готов присутствовать и доложить. 

Звонарев С.В. Когда? 

Хлопов А.А. Мы заканчиваем подготовку. В интервале между праздниками 

с 1 по 9 мая, она будет у вас. 

Кравченко В.К. Можно предложение? Может тогда не просто справку, а 

сразу предложение от профильного Департамента, по взаимосвязанным вопросам. 

Вы предложения подготовили. 

Куприянец А.Б. ФАПы – больная тема для депутатов, поэтому будут биться 

до конца. Спасибо. Больше вопросов нет? Позиция комитета? 

Глок Л.Э. Комитет просит поддержать с учётом того, что на 2015 год этот 

закон действует. При рассмотрении бюджета на 2016 год, мы будем смотреть, 

продлевать этот закон или не продлевать, если будут выделены средства в 

бюджете. 

Куприянец А.Б. Мы договорились, что это «пилотный» вариант. 

Козловская О.В. Я хочу напомнить, Александр Владимирович, Чингис 
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Маметович, что мы 2015 год смотрим, а с 2016 года у нас есть предложение 

принять постоянно действующий закон с учётом тех изменений, которые 

возникнут при реализации его в 2015 году. У нас 49 ФАПов не имеют 

специалистов. Поэтому одним годом мы эту проблему не решим. Просьба учесть 

данные вещи. Спасибо.  

Куприянец А.Б. Спасибо. Мнение, Павел Амаякович? 

Яврумян П.А. Я думаю, что этими деньгами эту проблему не решить, пока в 

целом не решатся вопросы села.  

Громов О.В. Я, во-первых, хочу сказать, что очень хороший закон. Хочу 

поддержать Оксану Витальевну, Сергея Викторовича. Пожелание моё, чтобы он 

принял системный характер.  

В Асиновском районе в ФАПах есть фельдшеры возраста 75 лет. Не решая 

проблемы села комплексно, есть проблемы доступа к элементарным медицинским 

услугам сельских жителей, особенно старшего поколения, которые всё здоровьё 

оставили на фермах, вытягивали войну. Наши решения носят социальный характер. 

А нам идёт большая отдача – люди благодарны. В Асиновском районе открыли два 

фельдшерско-акушерских пункта. Я полностью поддерживаю закон. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Больше нет, желающих выступить? Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….27+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Коллеги, прежде чем перейти к следующему вопросы, я бы 

хотел передать слово Губернатору, а затем мы дальше продолжим работу по 

повестке. 
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Жвачкин С.А. Уважаемые друзья, сегодня предпраздничное горячее время. 

У нас впереди великий праздник, поэтому я с вашего разрешения пойду заниматься 

подготовкой.  

Хочу пригласить вас завтра в 11 часов на открытие памятника Зинченко. Мы 

его символично перенесли с 27 на 30 апреля потому, что именно 30-го солдаты 

полка Зинченко водрузили знамя полка над Рейхстагом. Приходите, у кого будет 

завтра возможность, на митинг.  

9 Мая мы обязательно с вами увидимся. В городе идёт большая подготовка. 

Давайте, прежде всего, вместе создадим для наших ветеранов, которых мало 

осталось, праздничное настроение.  

Еще раз хочу вас поблагодарить за совместную работу. (Аплодисменты). 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«О государственной молодежной политике в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Максимову Максиму Викторовичу, 

начальнику Департамента по молодежной политике, физической культуре и спорту 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Есть необходимость слушать доклад? Здесь речь идёт о 

изменение в соответствии с федеральным законодательством. Или просто 

послушаем председателя комитета?  

Из зала. Председателя комитета. 

Куприянец А.Б.Спасибо. Пожалуйста, Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э.  Поддержать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Поступило предложение поддержать в 2-х чтениях. 

Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 
Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 4 Закона 

Томской области «О наделении органов местного самоуправления 

государственными полномочиями по регистрации и учету граждан, имеющих 

право на получение социальных выплат для приобретения жилья в связи с 

переселением из районов Крайнего Севера и приравненных к ним местностей» 

(1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, депутаты, присутствующие. Законопроект разработан в целях 

приведения в соответствии с федеральным законодательством. Законопроектом 

предлагается закрепление порядка осуществления органами государственной 

власти Томской области контроля над осуществлением отдельных 

государственных полномочий, переданных органам местного самоуправления, 

непосредственно в законе Российской Федерации, а конкретно в законе 73-ОЗ от 

2006 года. Изменение вносится в статью 4.  

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов областного 

бюджета. Не потребуется признание отмены нормативных актов Томской области. 

Получены положительные заключения на законопроект. Прошу рассмотреть в 2-х 

чтениях. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Коллеги, вопросы есть? Нет 

вопросов. Позиция комитета? 

Глок Л.Э. Рекомендовать принять в 2-х чтениях, поскольку поступили все 

положительные заключения. У нас нет замечаний. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Можно голосовать? Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 
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Результаты голосования 
Проголосовало за………………………25+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О категориях граждан, имеющих право на 

приобретение жилья экономического класса» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, 

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, у меня предложение послушать председателя 

комитета, поскольку 2-е чтение. Комитет скажет, как провели работу. Нет 

возражений? 

Из зала. Нет. 

Эскин А.Я. Вопрос очень интересный. Много было споров на 

экономическом комитете, но, учитывая то, что была проведена большая работа 

Департаментом, а также нужно запускать программы «Жильё для российской 

семьи», а это очень важно, предлагаю принять закон во 2-ом чтении. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Аркадий Яковлевич. Голосуем. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………27+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«Об организации проведения капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах на территории Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Немцевой Галине Григорьевне, 

депутату Законодательной Думы Томской области. 

Немцева Г.Г. Уважаемые коллеги, данным законопроектом предлагается 

установить срок вступления в силу решения общего собрания собственников 

помещений в многоквартирном доме о прекращении формирования фонда 

капитального ремонта на счёте регионального оператора и переводе его на 

специальный счёт через 1 год со дня направления региональному оператору 

соответствующего решения собственников. Сейчас это срок равен 2-м годам. 

Жилищный кодекс позволяет изменять эти сроки на региональном уровне. 

Законопроект был рассмотрен на специальной комиссии по ЖКХ, в рамках 

комитета на комитете. Получены положительные заключения от всех необходимых 

инстанций. Прошу поддержать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Галина Григорьевна. Вопросы, пожалуйста. 

Звонарев С.В. Галина Григорьевна, чем вызван данный закон. 

Немцева Г.Г. Закон вызван вопросом острой социальной справедливости.  

Звонарев С.В. Чьей социальной справедливостью? 

Немцева Г.Г. Нашей с вами, депутатской. 

Звонарев С.В. Даже не знаю, как отреагировать… 

Немцева Г.Г. Голосованием. 

Куприянец А.Б. Есть ещё вопросы? Нет. Позиция комитета? 

Эскин А.Я. Комитет рассмотрел, комиссия заседала 2 раза. Считаю, 

инициатива симпатичного депутата должна быть поддержана в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Аркадий Яковлевич. Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 
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Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«Об организации транспортного обслуживания населения автомобильным 

транспортом на территории Томской области» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Вагиной Марине Дмитриевне, 

начальнику Департамента тарифного регулирования Томской области. 

Куприянец А.Ю. Коллеги, 2-ое чтение. Какое мнение? Заслушаем 

председателя комитета? 

Из зала. Да, конечно. 

Эскин А.Я. Комитет рассмотрел, вопрос возник во время проверки 

прокуратуры. Всё обосновано, приведено в соответствии с замечаниями. 

Предлагаем проголосовать во 2-ом чтении. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросов нет к председателю комитета? 

Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 5 Закона 

Томской области «О регулировании отдельных водных отношений, связанных 

с использованием и охраной поверхностных водных объектов, на территории 

Томской области» (1,2 чтение). 
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Слово для доклада предоставляется Тарасову Игорю Геннадьевичу, 

начальнику Департамента природных ресурсов и охраны окружающей среды 

Томской области. 

Тарасов И.Г. Уважаемые коллеги, данным законопроектом предлагается 

внести в статью 5 Закона Томской области «О регулировании отдельных водных 

отношений, связанных с использованием и охраной поверхностных водных 

объектов, на территории Томской области» в части наделения полномочиями 

Департамента природных ресурсов по установлению порядка ведения областного 

реестра загрязненных нефтью, нефтепродуктами и т.п. территорий и 

поверхностных водных объектов.  

С 2013 года Департамент ведет реестр данных территорий. Порядок 

установлен постановлением Губернатора. После ревизии нормативно-правовых 

актов установлено было, что Администрация Томской области не имеет 

полномочий по установлению такого порядка, и он должен быть установлен 

Департаментом. Поэтому необходимо наделить Департамент данными 

полномочиями.  

Все положительные заключения получены от Минюста, прокуратуры, 

юридического отдела Думы. Прошу принять законопроект в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Игорь Геннадьевич. Вопросов нет к докладчику? 

Позиция комитета, Аркадий Яковлевич? 

Эскин А.Я. Комитет предлагает поддержать в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. К Аркадию Яковлевичу вопросов нет? Голосуем 1-е 

чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0  
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Устав (Основной Закон) 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Уважаемые коллеги, предлагаемые изменения в Уставе 

вносятся в связи с необходимостью принять приведение отдельных его положений, 

связанных с изменением в федеральном законодательстве. В раздаточном 

материале есть сравнительная таблица. Рекомендую для удобства открыть её и 

посмотреть. Если есть вопросы, готов ответить.  

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы есть? Нет 

Кравченко В.К. Проект доработан с учётом замечаний, поступивших от 

юридического отдела и прокуратуры. Предлагаем принять в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Есть предложение поддержать. Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………22+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 11 Закона 

Томской области «Об обращениях граждан в государственные органы 

Томской области и органы местного самоуправления» (1, 2 чтение). 
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Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Приводим в соответствии с федеральным законом. 

Вопросы, связанные с обращениями в адрес высшего должностного лица о 

возможных фактах нарушения законодательства в сфере миграции, должны будут 

рассматриваться не 30 дней, как сейчас, а 20 дней. Необходимо принять эту норму. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Владимир Казимирович. Вопросы есть к 

докладчику? Нет. 

Кравченко В.К. Положительные заключения все получены. Просим принять 

в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать? Голосуем 1-е чтение.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………21+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «Об участии муниципальных служащих и лиц, 

замещающих муниципальные должности, в управлении хозяйствующими 

субъектами, учредителем (участником, членом) которых является 

муниципальное образование Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Банину Сергею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по работе с органами местного самоуправления 

Администрации Томской области. 

Банин С.А. Уважаемая Оксана Витальевна, Александр Брониславович, 
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коллеги, вашему вниманию представляется законопроект, в соответствии с 

которым, предоставляется право главам муниципальных образований, 

заместителям глав муниципальных образований, а также депутатам участвовать в 

управлении хозяйствующими субъектами, учредителями которых являются 

муниципальные образования. Настоящий законопроект принимается в 

соответствие с федеральным законодательством. Целью его принятия является 

установление контроля над ресурсами, переданными хозяйствующими субъектами, 

в том числе финансовыми. Все замечания, которые были выдвинуты на комитетах, 

устранены. Имеются положительные заключения. Прошу рассмотреть и принять в 

2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы к Сергею Анатольевичу будут? Нет. 

Позиция комитета? 

Кравченко В.К. Проект доработан с учётом поступивших замечаний. 

Материал роздан на 28 апреля ещё в первой редакции. Мы рекомендуем принять в 

2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….22+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………22+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области 

«О государственной гражданской службе Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Зеленцову Александру Викторовичу, 

начальнику Департамента государственной гражданской службы Администрации 
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Томской области. 

Зеленцов А.В. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, Александр 

Брониславович, депутаты, коллеги. Представленным законопроектом  предлагается 

наш областной закон № 231 «О государственной гражданской службе Томской 

области» привести в соответствующей действующей норме Указа Президента «О 

предоставлении сведений о доходах», который принят 8 марта этого года. 

Предлагается сделать три вещи: 

1) при поступлении на государственную гражданскую службу претендент 

обязан предоставлять сведения о доходах, о расходах, об имущественных 

обязательствах имущественного характера своих, супруга, несовершеннолетних 

детей. Для государственных гражданских служащих, которые претендуют на 

замещение иной должности, до настоящего момента не была предусмотрена. 

Проектом закона эту норму предлагается ввести. 

2) Не была урегулирована ситуация, когда кандидат претендовал на 

замещение должности, но при этом не был назначен на должность, т.е. не стал 

победителем конкурса. Возникал вопрос, как вернуть ему документы. Данная 

норма сейчас в законе предусмотрена – все документы, включая справки о доходах, 

ему могут быть возвращены. 

3) Правки технического характера. 

Все положительные заключения получены. Прошу вас поддержать и принять 

в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы есть к докладчику? 

Глок Л.Э У меня вопрос, Александр Викторович, документы могут быть 

возвращены, а могут быть не возвращены и опубликованы? 

Зеленцов А.В. Нет. Опубликованные документы – это уже другое. 

Публикация – это обязанность государственного гражданского служащего, а также 

лица, замещающего государственную должность. Здесь при поступлении. 

Глок Л.Э. А если по конкурсу не прошёл. 

Зеленцов А.В. Если по конкурсу не прошёл, то обычно документы 

подшиваются в дело, а если претендент хочет их вернуть, то пишет заявление, и 

мы возвращаем. Эти документы не публикуются.  

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросы есть? Нет. Позиция комитета?  
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Кравченко В.К. Комитетом рассмотрено, рекомендовано принять в 2-х 

чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Владимир Казимирович. Голосуем 1-ое чтение 

закона. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………23+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 2 Закона 

Томской области «О порядке размещения сведений о доходах, расходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера лиц, замещающих 

государственные должности Томской области, государственных гражданских 

служащих Томской области и предоставления этих сведений общероссийским 

средствам массовой информации для опубликования» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Зеленцову Александру Викторовичу, 

начальнику Департамента государственной гражданской службы Администрации 

Томской области. 

Зеленцов А.В. Представленным вашему вниманию законопроектом 

предлагается также привести наш областной закон № 101 «О порядке 

опубликования данных сведений» в соответствие с действующей редакцией 

федерального законодательства в этой части.  

С 1 января вступила в силу норма, согласно которой предоставлять сведения 

о расходах обязаны в том случае, если каждая сделка, совершенная в отчётном 

периоде, превышает доход супруга и супруги за три предшествующих периода. 
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Раньше эта норма была другой – если сумма сделок превышала. Такое изменение 

мы вносим в закон № 101. Если сейчас каждая сделка превышает данную сумму, то 

эти сведения должны быть опубликованы в установленном порядке. 

Прошу вас поддержать и принять в 2-х чтениях, т.к. положительные 

заключения все получены. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Александр Викторович. Вопросов нет к 

докладчику? Позиция комитета? 

Кравченко В.К. Рассмотрено, рекомендовано принять в 2-х чтениях.  

Куприянец А.Б. Можно голосовать? Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………20+9 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………21+9 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«О муниципальных выборах в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Юсубову Эльману Сулеймановичу, 

председателю Избирательной комиссии Томской области. 

Юсубов Э.С. Добрый день, уважаемые депутаты. Настоящий проект закона 

подготовлен в целях приведения Закона Томской области «О муниципальных 

выборах» в соответствии с федеральным законом основных гарантий 

избирательных прав. Все заключения получены положительные. Проект 

соответствует действующему законодательству. Просим принять в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Есть вопросы? Нет. Позиция комитета? 
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Кравченко В.К. Проект доработан с учётом поступивших замечаний 

Администрации, прокуратуры. Имеются положительные заключения, в том числе 

совета муниципальных образований. Рекомендуем для принятия в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо. Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........1 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………1 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменения в статью 28 Закона 

Томской области «О статусе депутата Законодательной Думы Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Неверову Дмитрию Васильевичу, 

начальнику Управления по надзору за исполнением федерального 

законодательства прокуратуры Томской области. 

Неверов Д.В. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты, 

представляемый проект закона разработан областной прокуратурой в связи с 

изменением законодательства. У нас 15 сентября вводится в действие Кодекс 

административного судопроизводства. С его принятием пересмотрено 43 

федеральных закона. Согласно указанным изменениям расширено право депутата 

на отказ от дачи свидетельских показаний. Ранее это касалось только гражданских 

и уголовных дел. С 15 сентября такое же прав распространено и на 

административные дела. Сейчас в статье 28 Закона Томской области  «О статусе 

депутата» указано, что в соответствии с федеральным законом депутату Думы 

может быть предоставлено право отказаться от дачи свидетельских показаний 
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только по гражданскому либо уголовному делу. Прокуратура предлагает 

переформулировать данную статью и заменить перечислением конкретных видов 

дел, отсылочной нормой в случаях, предусмотренных федеральным законом, чтобы 

при дальнейших изменениях процессуального законодательства областной закон 

менять не потребовалось. 

Учитывая наличие положительных заключений, прошу вас рекомендовать 

закон для принятия в 2-х чтениях.  

Куприянец А.Б. Спасибо. Вопросов нет? Нет. Позиция комитета?  

Кравченко В.К. Комитет рекомендует для принятия в 2-х чтениях. 

Куприянец А.Б. Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………22+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Дополнений, замечаний нет? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О внесении изменений в Закон Томской области  

«Об областных государственных унитарных предприятиях» (2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, 2-е чтение, может, послушаем председателя 

комитета, и будет достаточно? 

Из зала. Достаточно. 

Эскин А.Я. Мы долго смотрели, спорили, юридически всё выверили, 

утвердили, поэтому предлагаем во 2-ом чтении принять. 



 66 

Куприянец А.Б. Вопросов нет к докладчику? Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………22+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О согласовании решения о передаче в безвозмездное пользование областного 

государственного имущества Зайнулиной А.Н.». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Имущество (компьютер) передаётся для обучения. Нам 

необходимо принять постановление. Вопросы будут? 

Из зала. Нет. 

Куприянец А.Б. Можно голосовать? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….24+9 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О предоставлении областного государственного имущества в безвозмездное 

пользование Томскому отдельскому казачьему обществу Сибирского 

войскового казачьего общества». 

Слово для доклада предоставляется Трынченкову Алексею Анатольевичу, 

начальнику Департамента по управлению государственной собственностью 

Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, в преддверии 70-летия Победы, казаки 

обратились к Трынченкову Алексею Анатольевичу, т.е. к исполнительной власти, с 
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просьбой на 2 дня предоставить помещение для проведения патриотической игры. 

Поддержим? Вопросы, пожалуйста. 

Барышникова Н.Г. Что это за игра «Внеаренный Лазертаг»? 

Куприянец А.Б. Докладчик объяснит, но он на комитете на этот вопрос 

отвечал. 

Трынченков А.А. Это военно-патриотическая игра с использованием 

лазерного имитирующего оружия, где специальные датчики показывают 

поражение, т.е. как пейнтбол, только высокотехнологичное. 

Куприянец А.Б. Больше нет вопросов? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….27+9 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О награждении знаком отличия «За заслуги 

перед Томской областью» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у вас на руках есть материалы, но 

учитывая, что у нас прямая трансляция, я должна озвучить награждённых. 

Наградная комиссия однозначно проголосовала за награждение знаком отличия «За 

заслуги перед Томской областью» Киржеманова Дмитрия Дмитриевича, народного 

артиста Российской Федерации, нашего земляка и Шестакова Александра 

Васильевича, начальника Контрольно-ревизионного управления Администрации 

Томской области. Есть предложение поддержать. 

Куприянец А.Б. Голосуем за две кандидатуры сразу.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за………………………27+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 
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Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О награждении Репина А.Н. Почетной грамотой 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, также документы у вас на руках есть. 

Репин Алексей Николаевич, заведующий отделением Федерального 

государственного бюджетного научного учреждения «Научно-исследовательский 

институт кардиологии», один из ведущих кардиологов Томской области. Есть 

предложение поддержать. 

Пичурин Л.Ф. Один из тех, кто вытащил меня с того света. Спасибо ему. 

Куприянец А.Б. Голосуем, коллеги, 1-е чтение.  

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………25+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 
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Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О Законе Томской области «О награждении знаком отличия «Родительская 

доблесть» (1, 2 чтение). 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, также материалы у вас на руках есть. 

Наградная комиссия состоялась. По всем 12 кандидатурам было принято 

положительное решение. Позиция муниципальных образований также 

положительная. Прошу поддержать. 

Куприянец А.Б. Голосуем 1-е чтение. 

Голосуется законопроект в 1-ом чтении. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….26+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Голосуем 2-е чтение. 

Голосуется Закон во 2-ом чтении и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………24+9 
Проголосовало против…………………0 
Воздержалось……………………...........0 
Результат: принимается. 

Текст постановления и закона прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской 

области». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у вас есть на руках материалы о 

представлении. Я зачитаю фамилии. Представляется к награждению:  

Коллектив Федерального государственного унитарного предприятия 

«Северский биофизический научный центр» Федерального медико-

биологического агентства (СБН Центр); 

Коллектив МБУ «Центральная городская библиотека» ЗАТО Северск; 
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Волкова Владимира Васильевича, военного пенсионера Министерства 

обороны РФ, члена Избирательной комиссии Томской области;  

Демьянова Сергея Витальевича, научного сотрудника отделения 

неотложной кардиологии ФГБ НУ «Научно-исследовательский институт 

кардиологии»; 

Ежову Надежду Андреевну, врача-невролога поликлинического отделения 

ООО «Здоровье»; 

Иванову Антонину Алексеевну, главного специалиста инспекторско-

аналитического отдела МКУ Управления образования Администрации городского 

округа Стрежевой; 

Кириллову Надежду Михайловну, директора МБУ «Асиновская 

межпоселенческая централизованная библиотечная система»; 

Криволапова Сергея Николаевича, врача-анестезиолога-реаниматолога 

отделения хирургического лечения сложных нарушений ритма сердца и 

электрокардиостимуляции ФГБ НУ «Научно-исследовательский институт 

кардиологии»; 

Макарову Веру Геннадьевну, учителя литературы и русского языка МАОУ 

гимназия № 2 города Асино; 

Полюховича Антона Яковлевича, пенсионера, Ветерана труда, Члена 

совета ТРОО «Дети войны»; 

Пунгину Ирину Семёновну, председателя жилищно-бытовой комиссии от 

ветеранской организации педагогов г. Колпашево пос. Тогур;  

Пыхтину Надежду Ивановну, председателя Территориальной 

профсоюзной организации городских предприятий и организаций ЗАТО Северск; 

Сухотину Татьяну Александровну, врача-педиатра поликлинического 

отделения ООО «Здоровье». 

Прошу всех поддержать. На комитетах рассмотрено. Фамилии и коллективы 

назвала для того, чтобы те, кто нас смотрит, об этом знали. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Вопросов к Оксане Витальевне нет? Есть предложение 

поддержать. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….25+9 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об 

итогах рассмотрения доклада Уполномоченного по правам человека в 

Томской области о результатах деятельности за 2014 год». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Кравченко В.К. Уважаемые коллеги, проект постановления подготовлен в 

соответствии с Регламентом по итогам рассмотрения доклада, а также с учётом 

замечаний и предложений, высказанных в ходе его обсуждения. Все комитеты 

рассмотрели. Проекты решениё комитетов приложены. Предлагаем принять данное 

постановление. 

Куприянец А.Б. Вопросы к Владимиру Казимировичу есть? Есть 

предложение поддержать. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….19+9 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «Об 

итогах рассмотрения доклада Уполномоченного по правам ребенка в Томской 

области о результатах деятельности за 2014 год». 

Слово для доклада предоставляется Кравченко Владимиру Казимировичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по 

законодательству, государственному устройству и безопасности. 
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Кравченко В.К. Здесь аналогично потому же алгоритму мы отработали. 

Проект доработан с учётом предложений комитета по труду и социальной 

политике. Прошу принять данное постановление. 

Куприянец А.Б. Есть предложение поддержать. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….26+9 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О законодательной инициативе Законодательной Думы Томской области по 

внесению в Государственную Думу Федерального Собрания Российской 

Федерации проекта федерального закона «О внесении изменений в 

Федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации» (в части 

приобретения бланков документов об образовании и медалей «За особые 

успехи в учении»)  

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике. 

Глок Л.Э. Уважаемые депутаты, предлагается внести изменения в 

Федеральный закон № 273 «Об образовании в Российской Федерации» в 

отношении общеобразовательных организаций, расположенных на территории 

субъекта Российской Федерации, наделив полномочиями по приобретению 

бланков документов об образовании (аттестатов) и медалей «За особые успехи в 

учении» уполномоченный орган государственной власти субъекта Российской 

Федерации в сфере образования.. Это обусловлено тем, что раньше действовало 

законодательство, которое обязывало исполнительные органы приобретать 

аттестаты и медали. В новом законе эти полномочия отнесены к полномочиям 

образовательной организации. Считаем, что эту норму нужно вернуть, что 

приведёт к контролю над выдачей документов государственного образца, 
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исключит коррупционную составляющую. Прошу поддержать законодательную 

инициативу. 

Куприянец А.Б. Коллеги, всем всё понятно? Голосуем.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….25+9 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 28.02.2012 № 111 «О составах постоянных комиссий комитета 

Законодательной Думы Томской области по труду и социальной политике». 

Слово для доклада предоставляется Глоку Леониду Эдуардовичу, 

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по труду и 

социальной политике. 

Куприянец А.Б. Коллеги, документы у вас находятся на руках, есть 

предложение поддержать. Председатель комиссии согласится. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….27+9 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается.  

Текст постановления прилагается. 

 

Собрание приступило к рассмотрению следующего вопроса повестки дня  

«О проектах федеральных законов, законодательных инициативах и 

обращениях субъектов Российской Федерации». 

Куприянец А.Б. Коллеги, материалы у вас на руках. Они рассмотрены на 

комитетах, поддержаны. Есть предложение поддержать. Голосуем. 

Голосуются постановления по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 
Проголосовало за……………………….26+9 
Проголосовало против………………….0 
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Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается.  

Тексты постановлений прилагаются. 

 

Козловская О.В. Коллеги, традиционно предлагаю от вашего имени 

поблагодарить аппарат Думы за подготовку 41-ого собрания Думы. Огромное всем 

спасибо.  

Повестка дня исчерпана. 

41-е собрание Законодательной Думы Томской области объявляется 

закрытым. 

 

 
Председатель 
Законодательной Думы  
Томской области        О.В.Козловская 
 
 
Руководитель аппарата       С.Д.Кузнецов 
 
 
Начальник отдела  
по документационному обеспечению     Е.Н.Ветковская 
 
 
Исполнитель        С.А.Плютина  
 


